
DIFÍCIL - IV
Os números são incontestá-

veis, principalmente quando com-
parados com a última gestão tuca-
na, 2017 a 2020, quando o saldo
de empregos acumulado foi nega-
tivo, com -3.886 empregos segun-
do Caged. O Capiau, idoso e can-
sado, sabe que, no caso de em-
prego, não se deve ignorar o papel
do governo federal, que no perío-
do da última gestão tucana foi
desastroso. Mas são os números.

CECAP – I
Iniciada recentemente pelo

Executivo, a reforma da quadra do
bairro Cecap motivou pronuncia-
mento do vereador Fabrício Polezi
(PL) na Câmara. Ele disse que essa
é uma bandeira desde o início de
seu mandato e que esta é a região
em que nasceu. “Estava abando-
nada, com promessas vazias de
gestões anteriores”, declarou.

CECAP – II
Segundo Polezi, o local recebe-

rá novo piso, iluminação, arquiban-
cadas e cesta de basquete. O parla-
mentar informou que estão previs-
tas melhorias no entorno da qua-
dra, em função de uma emenda
parlamentar do Governo do Estado
de São Paulo, indicada no Orçamen-
to pelo deputado Gil Diniz. As in-
tervenções incluem pista de cami-
nhada, iluminação e playground.

NEOLIBERALISMO – I
Na 2ª Reunião Extraordiná-

ria do ano, na manhã de ontem
(27), a vereadora Rai de Almeida
(PT) disse que a política do neolibe-
ralismo iniciada há décadas no país
contribuiu para o sucateamento do
serviço público nos municípios, nos
estados e na União. “É sucatear o
serviço público, em detrimento do
capital. É esvaziar, fazer com que
o poder público não atue naquelas
áreas importantes para o desen-
volvimento socioeconômico e cul-
tural do nosso país”, declarou.

NEOLIBERALISMO – II
Na avaliação de Rai, é neces-

sário existir investimento, capa-
citação e qualificação no serviço
público. “É de responsabilidade
do senhor prefeito o sucateamen-
to do Semae? Não! Ele já vem de
algum tempo”, avaliou. No mes-
mo pronunciamento, a vereado-
ra comentou ainda sobre proble-
ma de distribuição de água no
reservatório Marechal Deodoro.

PAIXÃO
O maior evento cultural e reli-

gioso de Rio das Pedras, o espetá-
culo “Paixão de Cristo” estava agen-
dado para acontecer nos dias 23 e
24 de março, sábado e domingo
passados. Porem, as fortes chuvas
fizeram com que a apresentação
fosse remarcada para garantir a
segurança do público e estrutura.
A nova data escolhida foi a terça
(26) e, neste novo dia, a apresenta-
ção aconteceu com casa cheia e
emocionando o público. A apresen-
tação contou com mais de uma cen-
tena de voluntários, apoio de pa-
trocínios do comércio local, toda
estrutura básica fornecida pela
prefeitura e também teve aporte da
Lei Paulo Gustavo. Mais notícias
de Rio das Pedras na página A16.

DIFÍCIL - I
Correligionários do prefeito

Luciano Almeida (PP) defendem
que “vai ser difícil para os con-
correntes” rebaterem alguns nú-
meros da atual administração
durante a campanha eleitoral,
principalmente na área de inves-
timentos e geração de empregos,
considerados sua especialidade.

DIFÍCIL - II
Alguns destes números não

param de crescer, advertem es-
tes correligionários, como é o
caso do valor de investimentos
no município, que no último mês
de março chegou a 11 bilhões
transferidos para o desenvolvi-
mento da cidade. Dá uma média
de aproximadamente 282 mi-
lhões de investimentos por mês
em Piracicaba, desde janeiro de
2021, início da atual gestão.

DIFÍCIL - III
Os defensores do prefeito di-

zem também que a geração de em-
pregos com carteira assinada tam-
bém “vai ser uma pedra no sapato”
dos adversários de Luciano. O nú-
mero de 20 mil novos postos de tra-
balho com carteira assinada, chan-
celados pelo Caged, resulta em
numa média de 512 novos empre-
gos formais gerados em Piracica-
ba por mês, desde janeiro de 2021.

Edição: 16 páginas

Divulgação

Ao utilizar a tribuna, durante vi-
sita terça (26) à Câmara de
Águas de São Pedro, a deputa-
da estadual Professora Bebel
(PT) — pré-candidata a prefeita
de Piracicaba — falou do seu tra-

balho em prol do município, que
atende pedido do vereador Neli-
nho Noronha, seu irmão. Foram
mais de R$ 1 milhão em emen-
das para a Estância Hidromi-
neral de Águas de São Pedro.

BEBEL NA CÂMARA DE
ÁGUAS DE SÃO PEDRO

Piracicaba registra saldo de 1.132
empregos formais em fevereiro
Setor de serviços lidera ranking, com saldo positivo de 435 vagas,
conforme dados do Caged, referentes ao mês de fevereiro passado

Piracicaba teve um saldo posi-
tivo de 1.132 postos de trabalho for-
mais em fevereiro deste ano, segun-
do dados divulgados ontem (27),
pelo Caged (Cadastro Geral de
Empregados e Desempregados) do
Ministério do Trabalho. Entre os
grandes setores analisados pelo
governo, o de serviços lidera a ge-
ração de empregos, com saldo po-
sitivo de 435 vagas. Além de servi-
ços, todos os outros setores tiveram
saldos positivos na cidade, com a
indústria vindo em segundo lugar,
registrando 259 novos empregos, a
construção na terceira posição, com
saldo de 203, seguido do comércio e
agropecuária, registrando saldos
de 170 e 65, respectivamente. O
setor de serviços também lidera a
nível federal e estadual, com ge-
ração de 193.127 novos empregos
no Brasil e 67.750 em São Paulo.

‘CADA VEZ MAIS FOR-
TE’ - “O setor de serviços está
cada vez mais forte, com peque-
nas oscilações, mas sempre com
números positivos. A preocupa-
ção da Semdettur tem sido quali-
ficar o maior número possível de
mão de obra, para atender a de-
manda do mercado”, comentou

Setor de Serviços lidera com 435 novas vagas em fevereiro, segundo o Caged

Divulgação/CCS

Os postos do Poupatempo em
todo o estado estarão fechados no
dia 29 de março, feriado da Paixão
de Cristo, mas voltam a funcionar
normalmente no sábado (30). A
única exceção é em Orlândia que,
por conta do aniversário da cida-
de, retoma as atividades apenas na
segunda-feira (1/4). Importante:
para ser atendido presencialmente
é obrigatório realizar agendamen-
to prévio, que deve ser solicitado
de maneira totalmente gratuita,
sem nenhum custo, pelos canais
oficiais. Durante o feriado as op-
ções digitais continuam acessíveis
a qualquer hora e lugar no portal
(www.poupatempo.sp.gov.br), apli-
cativo Poupatempo SP.GOV.BR,
totens de autoatendimento ou
ainda pelo WhatsApp, no número
(11) 95220-2974. Entre as mais de
1.200 opções de serviços online,
estão a renovação de CNH, licen-

Em pauta sobre relações in-
ternacionais, o deputado Alex
Madureira recebeu na tarde
de ontem (26) o represen-
tante institucional da Asso-
ciação Comercial e Industri-

al Brasil Coreia do Sul (ACI-
BC), Roberto Cho. O encon-
tro foi acompanhado do pre-
sidente da Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Pau-
lo (Alesp), André do Prado. A8

ROBERTO CHO NA ALESP

Aldo Guimarães

Poupatempo fecha sexta,
mas funciona no sábado

o secretário da Pasta, Euclides
Libardi. Em termos de perfil, en-
tre os 1.132 novos postos de traba-
lho em Piracicaba, 660 são homens
e 470 mulheres. Por grau de ins-

trução, a maioria das contratações
foram de pessoas com o ensino
médio completo, somando 824.

21 MIL VAGAS CRIA-
DAS - Piracicaba gerou 21.382

postos de trabalho formais
desde 2021, somando os dados
atualizados hoje pelo Caged.
Somente esse ano, foram 2.331
vagas geradas de emprego.

VAREJÃO ATÉ SEXTA-FEIRA
Localizado na rua Santa
Cruz, ao lado do TCI (Ter-
minal Central de Integra-
ção), segue até sexta-feira
(29) o Varejão Especial de
Pescados, tradicional inici-
ativa da época da Páscoa.
Segundo a diretora do De-
partamento de Abasteci-

mento da Sema, Eliane
Souza, a expectativa é ven-
der entre 4 e 5 toneladas de
pescados de água doce e
salgada congelados, como
cascudo, curimbatá, corvi-
nas e também pescados
mais nobres, como pintado,
filhote e bacalhau fresco. A7

Divulgação/CCS

JOGOS INTERESCOLARES
Com a participação de oito
mil pessoas – envolvendo 20
escolares particulares – foi
aberta na última terça-feira
(26) a 14a edição dos Jogos
Interescolares, promovido
pela Selam (Secretaria Mu-
nicipal de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras). A sole-
nidade contou com a presen-

ça dos alunos e de profes-
sores da Rede Particular de
Ensino do município, além de
convidados e de autoridades.
Marco Antonio Ribeiro conduz
a tocha olímpica (foto).  “E
que os alunos e alunas te-
nham responsabilidade den-
tro e fora dos espaços espor-
tivos”, ressaltou Branca. A8
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ciamento de veículos, consulta de
IPVA, Carteira de Trabalho Digi-
tal, seguro-desemprego e atesta-
do de antecedentes criminais.
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Por que as igrejas estão
ficando vazias?

O esvaziamento das igrejas
 cristãs ocorre tanto no
Brasil como em todo o

mundo. Três causas se desta-
cam, respectivamente, o fracas-
so das religiões institucionaliza-
das em atender as necessidades
espirituais de seus adeptos, a evo-
lução da sociedade que refuta
seitas baseadas em dogmas que
agridem o bom-senso e a obses-
são espiritual coletiva que se ins-
talou na sociedade. Esta deser-
ção dos fiéis pode ser constatada
pelo aumento da porcentagem de
0,5% para 7,3% de indivíduos em
nossa população que alegou não
ter religião, no período 1960-
2000, ainda que, mais de 95%
acreditassem em Deus (IBGE,
2000). Este fenômeno tem sido
descrito por vários estudiosos
como uma "desinstitucionaliza-
ção"; as pessoas crentes em Deus
se afastam das instituições reli-
giosas tradicionais, devido ao
desinteresse com as suas seitas
religiosas. Entre as religiões, a
maior deserção ocorreu na igre-
ja católica romana. Em seis dé-
cadas, reduziu a sua participa-
ção de 94% para 65% da popula-
ção brasileira (IBGE, 2010). Com
relação às igrejas reformadas,
embora tenham aumentado o
número de seus adeptos nos úl-
timos trinta anos, passando de
6,6% para 22,2% da população
brasileira, a evasão constatada
nesta época atingiu 9, 2 milhões
de seus seguidores, o equiva-
lente a 21% dos evangélicos, que
tem sido denominado como
"desigrejados" (cristãos evan-
gélicos sem crença determinada).

O segundo fator que promo-
ve o abandono das igrejas está
relacionado com a evolução in-
telecto-moral da Humanidade.
Os indivíduos passaram a refu-
tar crenças teológicas infantis e
anacrônicas, dado que as religi-
ões não evoluíram, distancian-
do-se da realidade atual. Mes-
mo cumprindo o papel de salva-
guardar os princípios morais do
Cristianismo, a sua romaniza-
ção provocou a perda de sua es-
sência, quando assimilou os ri-
tuais pagãos romanos e criou
dogmas religiosos insensatos.
As revelações bíblicas têm fun-
damento, mas necessitam ser
interpretadas corretamente. In-
felizmente, as religiões institu-
cionalizadas se apegaram ape-
nas ao seu sentido literal, to-
mando como realidade estórias
inverossímeis que foram utiliza-
das pelos profetas apenas como
figura de linguagem. Agride a
nossa inteligência, a crença em
que a origem da Humanidade
partiu de apenas um casal,
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Adão e Eva, expulsos do paraí-
so por Deus quando comeram a
maçã proibida. Conforme as in-
formações científicas disponí-
veis, a evolução do homem le-
vou mais de um milhão de
anos, refutando este criacionis-
mo bíblico. Essas seitas religio-
sas também assumem que a Ter-
ra foi criada em sete dias, quan-
do foram necessários bilhões de
anos para concluir a sua for-
mação. Estes dogmas religiosos
ainda agridem o bom senso
quando advogam a existência de
um céu ocioso e contemplativo
para os eleitos, condenando ao
inferno eterno os pecadores,
num desmentido da sabedoria
e do amor da Divindade.

O terceiro fator que afasta
os indivíduos das religiões está
relacionado com a sintonia das
pessoas com os Espíritos atrasa-
dos próximos à crosta planetá-
ria. São as almas dos próprios
homens moralmente fracassa-
dos, que mesmo após a desen-
carnação, continuam presos às
paixões terrestres e se aproxi-
mam das mentes invigilantes.
Felizmente, com o advento do
Verdadeiro Cristianismo, o Es-
piritismo, temos condições reto-
mar o caminho da auto ilumina-
ção e reforma íntima. Gradati-
vamente o Espiritismo vem au-
mentando o número de seus
adeptos, passando de 2,2 para 3,8
milhões de seguidores (2000-
2010), representando 2% da po-
pulação brasileira (IBGE, 2010).
Embora esta porcentagem seja
reduzida em relação às demais
seitas cristãs, estima-se que mais
de trinta milhões de brasileiros
já conheçam os postulados bási-
cos desta doutrina. Com isto a
doutrina espírita cumpre a sua
missão, pois não veio para de-
mover os indivíduos de suas
crenças religiosas, mas desenvol-
ver a fé raciocinada e esclarecer
a essência das revelações divinas,
livre dos dogmas teológicos.

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

Dirceu Cardoso Gonçalves

Nos ano de 1965, o então go-
vernador Adhemar de
Barros, notório líder polí-

tico paulista, decidiu mudar a sede
do governo estadual para o Palá-
cio dos Bandeirantes, no então
distante bairro do Morumbi. Seus
contemporâneos disseram que
um dos motivos de tirar seu ga-
binete dos Campos Elíseros, foi
fugir do assédio que sofria pela
facilidade de acesso à então sede
do governo e à sua mesa de tra-
balho. No Morumbi, com menos
visitantes e menor número de pe-
didores de serviços e benesses do
governo, teria mais tempo de pen-
sar São Paulo e dar rumo ao seu
governo. Não conseguiria, pois em
6 de junho do ano seguinte, teria
os direitos políticos e o mandato
cassado pelo governo militar e
não mais voltaria ao poder.

É difícil saber, mas pode ter
sido ali o critico momento de cor-
te em que São Paulo começou a
sucatear a sua até então flores-
cente região central. Aos poucos
os eixos de desenvolvimento fo-
ram se multiplicando e a região
antiga - e até histórica - foi fican-
do em segundo plano. Deixou-se
de investir na conservação e che-
gamos ao atual estado de coisas.
A falta de políticas preservacionis-
tas e a partição do poder público
entre Estado e Municipio (e até
União) abandonou aquilo que co-
nhecemos como centro da cidade.

Agora começa o caminho de
volta. O governador Tarcisio Frei-
tas, recorrendo às PPPs (Parcerias
Público-Privadas) vai criar um
novo centro administrativo estadu-
al e  os serviços que demandam a
presença do centro de poder. Em
breve teremos o novo palácio e o
centro administrativo dos Campos
Elíseos. São Paulo deverá voltar a
ter o ímpeto dos tempos passados.
É uma tarefa grandiosa que não se

resume à busca de investidores para
implantar a estrutura de governo,
mas também na utilização de deze-
nas, centenas ou até milhares de
imóveis hoje semi-abandonados ou
subutilizados. É preciso, como ta-
refa inicial, garantir  a Segurança
Pública para tornar a região no-
vamente segura e atrativa a quem
faz São Paulo produzir. Dar uma
solução às cracolândias em suas
diferentes plantas e cuidar da efi-
ciência dos serviços públicos ao
cidadão. Internar os viciados
que já perderam a autonomia
com o objetivo de recuperá-los e
fazer isso quantas vezes for ne-
cessário atá atingir o objetivo.

O trabalho começa pela cria-
ção do serviço de segurança apoia-
do por motocicletas, único meio
capaz de garantir a mobilidade das
forças de segurança e socorro à
população. A moto, por suas carac-
terísticas, vence o congestionamen-
to que impede a chegada das via-
turas convencionais. E 80 veículos
de duas rodas com policiais treina-
dos para sua utilização em breve
estarão circulando pelo centro pau-
listano. A idéia é que isso dê uma
certa tranquilidade a quem ali tem
de trabalhar ou fazer seus negóci-
os e afugente os malfeitores que se
acumularam na região mercê do
abandono. O secretário Guilherme
Derrite, da Segurança Pública, está
investindo toda a criatividade pró-
pria e de sua equipe para viabilizar
esse empreendimento. E São Pau-
lo, num tempo não muito distante,
haverá de reconhecer que tudo deu
certo. Uma região que foi "top" no
desenvolvimento da metrópole e da
unidade federativa ainda conser-
va suas características e, bem tra-
tada, só poderá voltar à produção.
É um trabalho de grande enverga-
dura que devolverá o orgulho ao
paulistano pelas suas regiões his-
tóricas. Oxalá não fiquemos ape-
nas na vontade do Estado e a obra
possa contar também com os es-

São PauloSão PauloSão PauloSão PauloSão Paulo
costumacostumacostumacostumacostuma
responderresponderresponderresponderresponder
bem aosbem aosbem aosbem aosbem aos
investimentosinvestimentosinvestimentosinvestimentosinvestimentos

A volta ao centro da grande metrópole

forços municipais e federais. Há
muito trabalho a executar e o lucro
institucional (e até político) será a
redenção da grande metrópole e o
cuidado com o bem-estar da po-
pulação. Uma obra que não tem
donos, mas trará vantagem cole-
tiva tanto para quem a executar
quanto para seus destinatários.

São Paulo costuma responder
bem aos investimentos. A partir do
momento em que a segurança esti-
ver reforçada naquilo que hoje se
classifica como "cidade velha", ela
se renovará e voltará a pulsar rumo
ao desenvolvimento. A infraestru-
tura antiga se renovará e todos vi-
veremos melhores dias. E, como já
se verifica, o empreendimento co-
meça pela solução da segurança
que sob a batuta e Tarcisio e Der-
rite, vem recuperando os terre-
nos perdidos em políticas que não
surtiram os efeitos desejados.

Que a obra de redefinição da
zona central, tenha o condão de
devolver a São Paulo o charme e a
importância perdidos em razão  do
sucateamento. Que o paulistano -
nato ou por adoção - seja o grande
beneficiário e ali encontre meios e
razões para viver feliz. Que esse ci-
dadão, pobre, rico ou remediado,
localize razões para voltar e ficar
na velha cidade e fazer parte dos
esforços de rua redenção. Depois
de desobstruídas suas artérias, a
nossa São Paulo, sem qualquer
dúvida, recuperará a beleza e im-
portância das principais capitais
mundiais. Seu cosmopolitismo tra-
rá de volta a outrora festejada con-
dição de capital cultural e econô-
mica da América Latina, de que
nunca deveríamos ter nos distan-
ciado.& nbsp; Evidente que não
voltaremos à situação viviva um
século atrás. Mas o trabalho de to-
dos nos conduzirá a recuperar a
importância de então alavancada
pelos recursos do mundo globali-
zado de hoje. Não podem se esque-
cer os governantes, seus auxiliares
e todos os detentores de parcelas
da autoridade social que Saúde,
Educação, Habitsação, Assistência
Social e Segurança são fundamen-
tais. O investidor que buscamos só

virá aqui depositar seus recursos se
a ele apresentarmos uma cidade
equilibrada e livre das chagas que
hoje as desmerecem. São Paulo e seu
povo merecem esse esforço e sabe-
rão como retribuí-lo na justa medi-
da. O programa que vislumbramos
tende a ser a redenção de nossa
problemática e apaixonante urbe.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
tenentedirceu@terra.com.br
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Marcelo Aith

O jornal norte-
americano The
New York Ti-

mes divulgou que o
ex-presidente Jair
Bolsonaro passou
dois dias na embaixa-
da da Hungria. Ele
permaneceu no local
entre os dias 12 e 14 de fevereiro,
portanto, logo após a busca e
apreensão determinada pelo mi-
nistro Alexandre de Moraes (08/
02), em pleno carnaval. O que
pretendia Bolsonaro com a sua
hospedagem na embaixada?

Soa no mínimo estranha sua
hospedagem na sede da embai-
xada da Hungria, localizada no
território brasileiro. Conforme as
imagens divulgadas, Bolsonaro
leva até seu próprio travesseiro
para dormir no local. Não pode-
mos nos esquecer que o ex-Presi-
dente  mora em Brasília, local da
sede das embaixadas de todos os
demais países, o que torna ainda
mais estranha a situação narra-
da pelo The New York Times.

Não causa estranheza, por
outro lado, a escolha pela em-
baixada da Hungria, uma vez
que a proximidade entre Bol-
sonaro e o primeiro-ministro
Viktor Orbán é inequívoca.

Prova disso, para além das
mútuas visitas entre os políticos,
há que se destacar que o primeiro-
ministro postou, em suas redes so-
ciais, mensagem de apoio a Bolso-
naro, no dia da busca e apreensão
(08/02), com os seguintes dizeres:
"Um patriota honesto. Continue
lutando, senhor presidente".

Cumpre lembrar que a deci-
são do ministro Alexandre de
Moraes determinou a entrega dos
passaportes dos envolvidos, inclu-
sive do ex-presidente, e proibiu que
se ausentassem do país. Ao ingres-
sar e permanecer na embaixada
por dois dias, teria Bolsonaro
descumprido a medida cautelar
diversa da prisão preventiva?

Para responder essa inda-

gação há de se enten-
der a natureza jurí-
dica da embaixada.

Pois bem.
Em síntese, a em-

baixada é a represen-
tação oficial de um go-
verno dentro do terri-
tório de outra nação.

Extrai-se da Con-
venção de Viena sobre

Relações Diplomáticas de 1961, em
seu artigo 22, que: "1. Os locais da
Missão são invioláveis. Os agen-
tes do Estado acreditado não po-
derão neles penetrar sem o con-
sentimento do Chefe da Missão.
2. O Estado acreditado tem a obri-
gação especial de adotar todas as
medidas apropriadas para prote-
ger os locais da Missão contra
qualquer instrução ou dano e evi-
tar perturbações à tranquilidade
da Missão ou ofensas à sua digni-
dade. 3. Os locais da Missão, seu
mobiliário e demais bens neles si-
tuados, assim como os meios de
transporte da Missão, não pode-
rão ser objeto de busca, requisição,
embargo ou medida de execução".

Portanto, a embaixada é
um local inviolável, não poden-
do os agentes do Estado recep-
tor ingressar em suas dependên-
cias sem a permissão do chefe da
missão diplomática. No entan-
to, tecnicamente, a embaixada
não é território estrangeiro.

Dessa forma, em uma análise
preliminar, Bolsonaro não descum-
priu a determinação do ministro
Alexandre de Moraes, na medida
em que não deixou o território bra-
sileiro, haja vista que a sede da
missão diplomática não constitui
extensão do território da Hungria.

Todavia, em que pese não
restar demonstrado que Bolso-
naro se ausentou do país, a es-
tadia na embaixada da Hun-
gria, localizada na mesma cida-
de de sua residência, merece ser
analisada  "cum grano salis".

Ao tomar essa medida inusi-
tada de se hospedar, por dois dias,
em uma embaixada estrangeira
localizada no território brasilei-

ro, Bolsonaro sinaliza que busca-
va proteção de um aliado inter-
nacional, com escopo de ilidir
eventual prisão preventiva.

A conduta do ex-chefe de
Estado brasileiro, por si só, pode
resultar na decretação de sua
prisão preventiva? Para respon-
der este questionamento há de
se examinar as causas autoriza-
doras da custódia cautelar.

A norma de regência das pri-
sões preventivas estabelece, como é
cediço, que "poderá ser decretada
como garantia da ordem pública,
da ordem econômica, por conveni-
ência da instrução criminal ou para
assegurar a aplicação da lei penal,
quando houver prova da existên-
cia do crime e indício suficiente de
autoria e de perigo gerado pelo es-
tado de liberdade do imputado".

Com efeito, para a decreta-
ção da prisão preventiva devem
estar presentes o fumus com-
missi delicti e o periculum liber-
tatis, ou seja, prova da materia-
lidade delitiva, indícios suficien-
tes de autoria e o perigo atual
gerado por estar em liberdade.

Nos fatos imputados ao ex-
presidente, não deixam dúvidas
da ocorrência dos crimes dos ar-
tigos 359-L e 359-M do Código
Penal, na espécie, bem como é
patente a presença dos indícios
suficientes de autoria. Cumpre
examinar se em liberdade o ex-
presidente poderia comprometer
a aplicação da lei penal, fugindo
do país ou se homiziando em uma
embaixada de aliado internacio-
nal. Assevere que o risco de fuga
deve estar fundado em circuns-
tâncias concretas, não podendo ser
presumido. Deve ser atual, ou seja,
o risco deve ser presente, não pau-
tado em circunstâncias do passa-
do ou por suposições futuras.

A dinâmica dos fatos - bus-
ca e apreensão no dia 8 de feve-
reiro e hospedagem na embaixa-
da da Hungria entre os dias 12 e
14 de fevereiro - indica que Bol-
sonaro pretendia buscar asilo
político, o que impediria a ime-
diata aplicação da lei penal.

Naquele momento, a de-
cretação da prisão preventiva
era perfeitamente possível.

Porém, ao deixar a sede da
missão diplomática húngara, o
risco da não aplicação da lei pe-
nal reduziu sensivelmente.

Cumpre agora, com um
olhar para o momento atual,
mensurar, com as cautelas de
estilo, se há risco de Bolsonaro
se furtar da aplicação da lei pe-
nal, mediante a fuga para outro
país ou o asilo na sede da embaixa-
da de uma missão diplomática.

Para se decretar a prisão pre-
ventiva, em tese, deve estar evi-
dente a possibilidade de Bolsona-
ro empreender fuga. Qual a de-
monstração atual e concreta que
o ex-presidente está em vias de
se evadir do distrito da culpa?

Aparentemente não há, atual-
mente, risco na manutenção em li-
berdade do ex-presidente. No en-
tanto, nada impede que a Polícia
Federal, diante de outros elemen-
tos, vislumbre risco atual e concre-
to para aplicação da lei penal com a
permanência em liberdade de Bol-
sonaro e represente pela prisão pre-
ventiva. O ministro Alexandre de
Moraes, em decisão proferida na
última segunda-feira(25), determi-
nou que Bolsonaro esclareça os
motivos que o levaram a se hos-
pedar na embaixada húngara.

———
Marcelo Aith, advogado
criminalista, Mestre em
Direito Penal pela PUC-
SP. Latin Legum Magis-
ter (LL.M) em Direito Pe-
nal Econômico pelo Insti-
tuto Brasileiro de Ensi-
no e Pesquisa - IDP. Es-
pecialista em Blanqueo
de Capitales pela Uni-
versidade de Salamanca
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Ciência define a partir de
qual idade a pessoa é "velha"

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Estudo da Uni-
versidade Stan-
ford descobriu

q u e  o s  p r i m e i r o s
processos de enve-
lhecimento começam
a aparecer aos 34
anos, mas o auge da
velhice ocorre após os 78.

No Brasil, uma pessoa pode ser
considerada idosa a partir dos 60
anos - está em tramitação um pro-
jeto de lei para elevar a idade míni-
ma para 65 anos. No entanto, seria
possível descobrir a partir de qual
idade a pessoa começa a ficar "ve-
lha", com o corpo apresentando
os primeiros sinais de declínio?

Para descobrir quando a pes-
soa inicia o processo de envelhe-
cimento, não foi contabilizada a
idade cronológica, ou seja, aquela
medida em anos vividos. A conta
foi feita a partir dos diferentes ní-
veis de proteínas presentes no plas-
ma (a parte do sangue sem célu-
las) de mais de 4 mil indivíduos,
com idades entre 18 e 95 anos.

Envelhecer?
"O envelhecimento é um fa-

tor de risco predominante para
diversas doenças crônicas que
limitam a expectativa de vida",
afirmam os pesquisadores, em
artigo publicado na revista ci-
entífica Nature Medicine.

Com a aceleração do reló-
gio biológico, alguns sinais da
velhice ficam bastante visíveis,

como rugas no rosto,
cabelos brancos, re-
dução nos níveis de
audição e de visão,
lentidão e, às vezes, in-
continência urinária.

Entretanto, os
pesquisadores defen-
dem que esse processo
externo começa muito
antes, dentro do orga-

nismo. As primeiras alterações
começam aos 34 anos e vão até
os 60 anos, na fase definida
como idade adulta. Dos 60 aos
78 anos, o indivíduo experimen-
ta a maturidade tardia. Depois
dos 78 anos, chega finalmente a
velhice - aqui, a pessoa é "velha".

Conforme a idade cronológica
avança, os níveis de 373 proteínas
vão baixando significativamente
no plasma até não serem mais pro-
duzidas. A culpa é a perda de ca-
pacidade de reparação do DNA.

"Já sabemos há muito tempo
que medir certas proteínas no
sangue pode fornecer informa-
ções sobre o estado de saúde de
uma pessoa", afirma Tony Wyss-
Coray, professor de neurologia e
um dos autores do estudo, em
nota. A questão é que isso costu-
mava ser feito de forma individu-
alizada, sem considerar centenas
de proteínas simultaneamente.

Para construir a nova defi-
nição de velhice, os pesquisado-
res mediram os níveis de 3 mil
proteínas em 4,2 mil pessoas,
com idades variadas. A partir
das mais comuns, eles identifica-

ram que alterações em 373 deles
estão relacionadas com a velhice.

"Quando os níveis relativos [das
proteínas] sofrem mudanças subs-
tanciais, isso significa que você tam-
bém mudou", pontua o pesquisador
Wyss-Coray. Por isso, esta é uma
fórmula bastante segura de rastre-
ar as etapas da vida de uma pessoa.

Só para finalizar vários es-
tudos ainda estão sendo feitos
e para facilitar estão focando
nas albuminas (sim aquela da
clara ovo que tem a maioria
dos aminoácidos essenciais).

A partir desses resultados e de
outras pesquisas, o mesmo grupo
de cientistas de Stanford conseguiu
desenvolver um algoritmo de inteli-
gência artificial (IA) capaz de avali-
ar a idade biológica de cada órgão
de um indivíduo e estimar o risco
daquela "peça" parar de funcionar.
No futuro, isso permitirá correções
precoces, antes do surgimento de
doenças, melhorando a qualidade
de vida para os longevos… bom dia.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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APAGÕES
Apagões eram incomuns.

Agora virou rotina. A cidade de
São Paulo está sofrendo gran-
des prejuízos, atingindo resi-
dências e o comércio em geral.
A propósito, temos apagões em
Piracicaba: e, em plena área cen-
tral da cidade.  De repente, roti-
neiramente, independente do
período ou hora, a energia aca-
ba. Na capital paulista, o prefei-
to Ricardo Nunes sempre está
anunciando que vai acionar a
Enel na justiça. Mas, repete-se
tanto a promessa do prefeito
como o apagão. Inconcebível

para um município porte de São
Paulo. Tudo muito estranho, que
precisa de investigações e ações
administrativas concretas.

PONTO FINAL
Marcelo Sá, repórter/apre-

sentador da Jovem Pan News
(FM 99.5) comemora uma mar-
ca importante no rádio: 500 par-
ticipações como repórter em jo-
gos do XV de Piracicaba. Marce-
lo Sá se mostra competente e crí-
tico, uma voz que vai se consa-
grando pela seriedade e since-
ridade. Parabéns pela traba-
lho, postura e personalidade.

Fiel aos meus compromissos!
Luiz Carlos Motta

Fui reempossado,
recentemente, na
presidência da

maior entidade de tra-
balhadores urbanos do
Brasil: a Federação
dos Comerciários do
Estado de São Paulo
(Fecomerciários), devi-
do ao pleito vitorioso de feverei-
ro. A cerimônia de posse ocorreu
no Espaço Eco, mantido pela en-
tidade na Estância Turística de
Avaré. O mandato é de cinco
anos. Todos os 72 Sindicatos Fi-
liados à Fecomerciários estão
contemplados na nova Diretoria.

Esta posse traz consigo a pro-
posta de continuar com os traba-
lhos que estão dando certo e ino-
var aqueles que se mostrarem ne-
cessários. Entendemos que é preci-
so reorganizar para avançarmos
ainda mais em termos de qualida-
de de vida e de trabalho dos co-
merciários e práticos de farmácia.

FÊNIX - Para tanto, faz
parte das nossas propostas, in-
crementar os trabalhos unitári-
os das nossas nove regionais ins-
taladas no Estado com atuações
em várias frentes, constantes no
Projeto Fênix por nós idealiza-
do. Estas regionais são compos-
tas pelos Sincomerciários e Sin-
prafarmas filiados à Federação.
Juntos, eles representam cerca de
2,5 milhões de trabalhadores.

O objetivo do projeto é reno-
var e fortalecer a representação

comerciária paulista.
Esse importante movi-
mento acontece às vés-
peras do aniversário de
85 anos da Federação,
a serem completados no
próximo 9 de abril.

INOVAÇÃO -
Lançado em setembro
passado, durante o 28º
Congresso Sindical Co-

merciário, o Projeto Fênix vai nor-
tear as atividades da Diretoria em-
possada. Até 2029, a Fecomerciá-
rios, juntamente com os comerciá-
rios e práticos de farmácia, vai atu-
ar para inovar as entidades sob a
ótica dos tempos modernos. Esta
espécie de renascimento da atua-
ção comerciária paulista, assim
como o mitológico pássaro Fênix,
encontra no projeto o espaço certo
para se renovar, fortalecer e avan-
çar nas conquistas econômicas e
sociais para os trabalhadores.

Pautam essas futuras ações as
palavras "Renovação", "Fortaleci-
mento", "Solidariedade" e "Coope-
ração". A Diretoria da Fecomerci-
ários prevê sua execução por meio
da perfeita integração entre dire-
tores, membros dos Conselhos, as-
sessores e funcionários da Federa-
ção com as diretorias e equipes dos
Sindicatos, que têm a prerrogativa
de selecionar os profissionais que
vão por em prática o Projeto Fênix.

TRANSFORMAÇÃO  -
Trata-se, portanto, de uma pro-
posta transformadora que mate-
rializa a visão compartilhada de
um futuro ainda mais atuante das

entidades sindicais comerciárias
paulistas com o inevitável fortale-
cimento das suas representativi-
dades. Nossa nova Diretoria está
pronta para implementar o Proje-
to Fênix em toda a base territorial
paulista e, assim, melhorar as con-
dições de vida e de trabalho das
comerciárias e dos comerciários.

BRASÍLIA - Este novo
mandato na presidência da Fe-
comerciários coincide com um
momento muito especial na mi-
nha jornada como Deputado Fe-
deral, já no segundo mandato. O
ano que se findou eternizou em
meu trabalho a responsabilidade
de ser o relator-geral do Orçamen-
to Geral da União, tarefa que con-
duzi com compromisso e dedica-
ção. De minha parte, quero agra-
decer publicamente pelo orgulho
da tarefa que me foi confiada.

Orgulho não porque tudo
fora resolvido ou porque esteja
como era da minha vontade, mas
por ter a certeza de que fui coe-
rente com minha conduta de di-
alogar e construir caminhos pos-
síveis - ouvindo o Governo, meus
colegas congressistas, a socieda-

de organizada, a imprensa e to-
dos com quem tive contato ao
longo dos últimos meses. Conse-
gui mostrar que o Orçamento
não é apenas um conjunto de nú-
meros. Ele é o resultado de esco-
lhas deliberadas para alocar re-
cursos em setores cruciais.

TRAJETÓRIAS - Minha
trajetória sindical, iniciada nos
anos 80, trilhou o meu caminho
na defesa dos interesses dos comer-
ciários e práticos de farmácia pau-
listas. A partir dela, ganhei pro-
jeção estadual ao assumir a pre-
sidência da Federação e, em 2018,
ser eleito para o meu primeiro
mandato de Deputado Federal.

Garanto que jamais me afas-
tei e, tampouco, me afastarei das
minhas responsabilidades de
presidente da Federação enquan-
to, ao mesmo tempo, exercer o
meu mandato de Deputado Fe-
deral. Afinal, essas duas ocupações
se complementam! Ou seja, sob o
meu mandato de Deputado Fede-
ral também continuarei defenden-
do os interesses da categoria, da
Federação e dos seus Sindicatos
Filiados no Congresso Nacional.

Já sob a minha presidên-
cia, seguirei tratando das ques-
tões políticas, igualmente im-
portantes para o sindicalismo
comerciário paulista, sempre
fiel aos meus compromissos!

———
Luiz Carlos Motta, pre-
sidente da Fecomerci-
ários, da CNTC, depu-
tado federal (PL/SP)
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Todos eles tentando justifi-
car, na mesma linha, a legitimi-
dade de Israel assassinar livre-
mente uma população indefesa.

É como se a polícia invadisse
uma favela, morro ou comunidade
toda e assassinasse todos os mora-
dores a pretexto de  prender bandi-
dos. Algo totalmente estúpido, cri-
minoso, mentiroso e intolerável.

Bolsonaro, Tarcísio e Caiado
dispensam comentários quanto a
falas e atitudes desumanas e  des-
compromissadas com valores cris-
tãos, embora hipocritamente te-
nham o tempo todo o nome de Deus
em seus lábios. Mestres em igno-
rar um dos mais conhecidos man-
damentos mosaicos-cristãos:  "Não
usar o nome de Deus em vão".

O apoio ao assassinato de pa-
lestinos por meio de solidariedade,
mesmo que velado, ao estado ju-
deu do sionista e extrema-direitis-
ta Netanyahu transgride outro dos
Mandamentos: "Não matarás"; e
a foto de Tarcísio e Caiado ladean-
do o genocida Netanyahu é em-

Antonio Roberto de Godoi

Ogoverno genocida de Isra-
el, na figura de seu chefe
Benjamin Netanyahu,  aca-

ba de receber "importante" apoio po-
lítico e moral para a sua hipócrita,
falsa e mentirosa tese de "direito de
defesa" na matança de palestinos.

Crianças, mulheres (inclusi-
ve grávidas), idosos e nem ani-
mais,  cãezinhos e gatinhos inde-
fesos escapam na palestina Faixa
de Gaza. Um verdadeiro "holo-
causto palestino", pode-se pensar.

Trata-se do apoio de Tarcísio
de Freitas, governador de São Pau-
lo,  e de Ronaldo Caiado, governa-
dor de Goiás em viagem a Israel
sob o pretexto de "viagem comerci-
al". Dois execráveis governadores
de extrema direita brasileiros.

Pareceu ação alinhada e em
consonância ao seu líder Jair Bol-
sonaro, acusado até o pescoço de
genocídio, que também fora convi-
dado por Netanyahu para o nefasto
encontro. Nada mais repugnante.

blemática. Jair Bolsonaro só não
foi à Israel e não aparece na foto
porque está proibido de sair do
Brasil, acusado de vários crimes.

Caiado, de conhecida família
de latifundiários do centro-oeste
brasileiro, em atitude vil,  calhorda
e com cheiro de conspiração e sub-
serviência chegou a pedir descul-
pas a Israel pela falas de Luiz iná-
cio Lula da Silva que condenara os
ataques judeus contra a população
palestina indefesa. Inacreditável.

Completamente isolado no
mundo todo, o governo de extre-
ma-direita e genocida de Israel
compromete a comunidade judai-
ca de bem  em todo o Planeta. É

Genocidas, calhordas e holocaustos
certo que ele não representanta o
povo de Israel bíblico e seguidor
de Moisés e aqueles poucos que
reconhecem Jesus, o Cristo.

E nesse contexto, inacreditá-
vel também a desfaçatez e hipocri-
sia da maioria das igrejas evangé-
licas brasileiras e de setores da ca-
tólica que defende o assassinato
promovido por Israel na faixa de
Gaza. Parece não seguirem e se-
guer  praticarem  os Dez Manda-
mentos que tanto professam guar-
dar. Principalmente o "Não ma-
tarás". Incondicionalmente.

Ao invés disso, adulteram a lei
mosaica e a cristã induzindo os cren-
tes ao erro pela exploracção da fé e do
medo. Parece confundirem o seu re-
banho, atualmente com muito mais
cara de gado do que de ovelhas.

Como diz a sabedoria po-
pular e reza a filosofia: Ando-
rinha não anda com urubu. E
semelhante atrai semelhante.

———
Antonio Roberto de Go-
doi, pesquisador
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lidade e o valor per-
cebido desses produ-
tos, bem como a confi-
abilidade do processo
de compra e entrega.

Além disso, é no-
tável a preferência dos
consumidores por
cursos online em de-
trimento das institui-
ções tradicionais, de-

vido à flexibilidade, facilidade de
acesso ao conhecimento e prati-
cidade oferecidas pelo formato di-
gital. Esse movimento indica uma
mudança significativa nos pa-
drões de educação e aprendiza-
do, com implicações profundas
para o futuro da educação formal.

A pesquisa também aponta
para um alto grau de planejamen-
to por parte dos consumidores
na compra de infoprodutos, com
a maioria pesquisando sobre os
especialistas ou vendedores dos
cursos, comparando preços e
avaliando a qualidade do con-
teúdo antes de efetuar a compra.

Os infoprodutos representam
uma poderosa manifestação da
economia digital, oferecendo uma
gama diversificada de produtos e
serviços que atendem às necessi-
dades e interesses variados dos
consumidores. Com seu crescimen-
to contínuo e sua crescente aceita-
ção entre o público, os infoprodu-
tos estão redefinindo o panora-
ma do comércio online e influen-
ciando profundamente a forma
como vivemos, aprendemos e nos
desenvolvemos na era digital.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Gregório José

Nos últimos anos,
testemunha-
mos um fenô-

meno marcante no
mundo digital: o cres-
cimento exponencial da
oferta de infoprodutos.
Esses produtos digitais
ou serviços vendidos
pela internet conquistaram uma
fatia significativa do mercado con-
sumidor. Segundo levantamento
realizado pela Confederação Naci-
onal de Dirigentes Lojistas (CNDL)
e pelo Serviço de Proteção ao Cré-
dito (SPC Brasil), em parceria com
a Offerwise Pesquisas, 54% dos in-
ternautas brasileiros adquiriram
algum tipo de infoproduto nos úl-
timos 12 meses, evidenciando
uma tendência em ascensão.

Entre os infoprodutos mais
procurados, destacam-se os ser-
viços de streaming de filmes e sé-
ries, cursos online, streaming de
música, e-books e livros/apostilas.
Esse amplo espectro de produtos
reflete a diversidade de interesses
e necessidades do consumidor
contemporâneo, que busca desde
entretenimento até desenvolvi-
mento pessoal e profissional.

É interessante observar que o
consumo de infoprodutos está in-
trinsecamente ligado à revolução
digital e à aceleração da educação
online, especialmente acentuada
durante a pandemia. Com a adap-
tação das pessoas a esse novo ce-
nário, os infoprodutos ganharam
ainda mais relevância e espaço na
vida cotidiana. Seja para fins de
lazer, aprendizado, incremento de
renda ou aprimoramento pessoal,
esses produtos e serviços se tor-
naram uma parte integral da ex-
periência online dos usuários.

A pesquisa também revela
um alto nível de satisfação en-
tre os consumidores de info-
produtos, com uma média de
82% declarando-se satisfeitos
em algum grau com suas com-
pras. Esse índice reflete a qua-

A nova era do
comércio digital

Os reflexos da judicialização da saúde
Natália Soriani

Ofenômeno da judicializa-
ção da saúde no Brasil é
crescente. Recentes dados

divulgados pela Associação Bra-
sileira de Planos de Saúde
(Abramge) revelam que as ope-
radoras gastaram cerca de R$
5,5 bilhões com procedimentos,
tratamentos e medicamentos
obtidos por meio de decisões ju-
diciais em 2023. Trata-se de um
valor 36,9% maior do que em 2022,
quando as empresas registra-
ram um gasto de R$ 4 bilhões.

A judicialização é um dos re-
flexos de uma lacuna entre o que é
ofertado pelos convênios e o que é
efetivamente necessário para o tra-
tamento do paciente. Esse fenôme-
no ocorre quando pacientes recor-
rem ao Poder Judiciário para ga-
rantir o acesso a tratamentos de
saúde, medicamentos ou procedi-
mentos que não estão sendo forne-

cidos pelos planos de saúde ou pelo
Sistema Único de Saúde (SUS).

Os planos de saúde são regu-
lados pela Agência Nacional de
Saúde Suplementar (ANS), que es-
tabelece um rol de procedimentos
e eventos em saúde que devem ser
cobertos obrigatoriamente. No
entanto, muitas vezes, os pacien-
tes se deparam com a negativa de
cobertura para determinados tra-
tamentos que não estão previstos
no rol ou que são considerados
experimentais pelos convênios.

Quando isso ocorre, os pa-
cientes podem buscar o Poder
Judiciário para assegurar o di-
reito à saúde, que é garantido
pela Constituição Federal. Desa-
guam nos tribunais brasileiros
milhares de casos mensalmente.
E cabe aos magistrados avalia-
rem cada caso para poder deter-
minar que o plano de saúde cus-
teie o tratamento, com base na
interpretação de que a negativa

de cobertura viola os direitos do
consumidor e o direito à saúde.

A alta cifra de R$ 5,5 bi-
lhões pagos em tratamentos
após brigas judiciais indica que
há uma quantidade significati-
va de decisões favoráveis aos
pacientes. Isso pode ser interpre-
tado como um sinal de que os pla-
nos de saúde estão, em muitos
casos, negando coberturas que,

segundo a interpretação dos tri-
bunais, deveriam ser fornecidas.

É importante destacar que a
judicialização da saúde, apesar de
garantir o acesso a tratamentos
para muitos pacientes, também é
objeto de debate quanto a sua sus-
tentabilidade econômica e impac-
to no sistema de saúde suplemen-
tar. Além disso, a judicialização
pode gerar desigualdades, pois
nem todos os pacientes têm co-
nhecimento ou recursos para bus-
car seus direitos na Justiça.

Em suma, o valor mencionado
reflete a complexidade da relação
entre pacientes, planos de saúde e o
sistema jurídico, e a necessidade de
um equilíbrio entre a proteção do
direito à saúde e a viabilidade eco-
nômica dos convênios de saúde.

———
Natália Soriani, especia-
lista em Direito da Saúde
e sócia do escritório Na-
tália Soriani Advocacia
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Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

APáscoa é amplamente co-
nhecida como uma festi-
 vidade religiosa cristã que

celebra a ressurreição de Jesus
Cristo. No entanto, seu significa-
do vai muito além de simples-
mente celebrar eventos históri-
cos. A mensagem de esperança,
amor e renovação trazida por
Jesus durante a Páscoa continua
a ressoar nos corações e mentes
das pessoas nos dias atuais.

Em meio a um mundo fre-
quentemente marcado pela tur-
bulência, incerteza e desespe-
ro, a mensagem de Jesus Cris-
to na Páscoa tem uma relevân-
cia particularmente significati-
va. Jesus ensinou sobre per-
dão, compaixão e amor ao pró-
ximo - princípios que, se prati-
cados, poderiam transformar
nossa sociedade conturbada em
um lugar de paz e harmonia.

A ressurreição de Jesus
Cristo simboliza a vitória sobre
a morte e o triunfo da vida so-
bre a escuridão. Essa mensa-
gem de ressurreição e renova-
ção é profundamente poderosa,
especialmente em tempos de per-
da, sofrimento e desespero. Ela
nos lembra que, mesmo nos mo-
mentos mais sombrios, há sem-
pre a possibilidade de uma nova
esperança e um novo começo.

Nos dias de hoje, onde a divi-
são e a intolerância muitas vezes
prevalecem, a mensagem de amor
e compaixão de Jesus Cristo é mais
importante do que nunca. Ao in-
vés de nos concentrarmos em nos-
sas diferenças, devemos nos esfor-
çar para praticar a empatia, o per-
dão e a aceitação, valores funda-
mentais defendidos por Jesus.

Além disso, a Páscoa nos
lembra da importância da fé e
da espiritualidade em um mun-
do cada vez mais materialista e
secularizado. Encontrar signi-
ficado e propósito em nossas vi-
das pode nos ajudar a lidar

Ao invés dasAo invés dasAo invés dasAo invés dasAo invés das
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com os desafios e dificuldades
que enfrentamos diariamente.

É crucial que, ao celebrarmos
a Páscoa, não nos limitemos ape-
nas a rituais e tradições vazias,
mas que internalizemos e vivamos
os verdadeiros ensinamentos de
Jesus Cristo. Devemos procurar
ser pessoas de bondade, com-
paixão e generosidade, buscan-
do ativamente tornar o mundo
um lugar melhor para todos.

Em última análise, a Pás-
coa e a mensagem de Jesus
Cristo nos convidam a refletir
sobre nossa própria humanida-
de e a maneira como interagimos
com o mundo ao nosso redor.
Que possamos nos inspirar nos
princípios de amor e esperança
que Jesus ensinou, não apenas
durante a Páscoa, mas em to-
dos os dias de nossas vidas.

Que a luz da ressurreição de
Jesus Cristo brilhe em nossos co-
rações e nos oriente a sermos
agentes de paz, compaixão e amor
em um mundo que tanto necessi-
ta dessas virtudes. Que a Páscoa
seja um lembrete constante de
que, no final, o amor sempre tri-
unfa e a esperança nunca morre.

Que a mensagem de Jesus
Cristo continue a ecoar nos dias
atuais, inspirando-nos a ser-
mos melhores, mais compassi-
vos e mais amorosos em todas
as nossas interações e em to-
das as nossas ações. Que a Pás-
coa seja não apenas uma cele-
bração anual, mas um lembre-
te diário do poder transforma-
dor do amor e da ressurreição.

Nos dias de hoje,Nos dias de hoje,Nos dias de hoje,Nos dias de hoje,Nos dias de hoje,
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Equipes visitaram mais de 2.200 casas
PMCA e DAB estiveram nos bairros Vila Cristina, Alvorada e Sol Nascente no último sábado (23)

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA) e
o Departamento de Atenção Bási-
ca (DAB) seguem com as ações de
combate à dengue em toda a cida-
de. Em ações de mutirão casa a
casa realizadas nos bairros Vila
Cristina, Alvorada e Sol Nascente,
no último sábado (23), as equipes
visitaram 2.226 residências e, deste
total, os agentes conseguiram veri-
ficar 1.032 casas, sem recusas, e
1.194 residências estavam fechadas.

Na primeira atividade, no bair-
ro Vila Cristina, as equipes do
PMCA visitaram 1.356 residências,
verificaram 610 casas, sem recu-
sas, e 746 residências estavam fe-
chadas. Já nos bairros Alvorada e
Sol Nascente, as equipes do DAB
visitaram 870 residências, verifi-
caram 422 casas, sem recusas, e
448 residências estavam fechadas.

O coordenador do PMCA, Se-
bastião Amaral Campos, o Tom,
lembrou que a Prefeitura tem in-
tensificado as ações de combate à

dengue, porém, nos Mutirões ain-
da há muitas pessoas que não abrem
os portões das casas para que os
agentes de saúde façam a fiscali-
zação e as devidas orientações.

“A intenção não é punir, mas
sim, orientar e conscientizar que a
população também precisa fazer a
parte dela. É bom lembrar que a
Prefeitura também realiza, duran-
te a semana, diversas ações como a
de nebulização para conter a repro-
dução de mosquitos. Desta forma,
podemos oferecer mais proteção
aos moradores no sentido de que
os mosquitos e larvas sejam tam-
bém eliminados, mas para que isso
seja mais efetivo precisamos do
apoio da população”, esclareceu.

ATENDIMENTO – Por
meio da ação Todos Contra a Den-
gue, promovida pelo Departamen-
to de Atenção Básica (DAB) e que
integra a campanha municipal Nós
Contra o Mosquito, promovida pela
Prefeitura, até 30/05, todas as uni-
dades de saúde estarão com aten-

dimento espontâneo para sintomá-
ticos leves da dengue das 8h às 10h
e das 13h às 14h, de segunda a
sexta-feira. Além disso, a UBS Pi-
racicamirim (antigo Crab) faz o
acolhimento de pacientes – com
idade acima de 12 anos – com sin-
tomas mais agudos da doença, de
segunda a domingo, das 7h às
18h. Cabe ressaltar que as UPAs
também seguem com o atendimen-
to 24h por dia para a dengue e
demais urgências e emergências.

SINTOMAS – A Secretaria
de Saúde lembra que nos casos sus-
peitos para dengue, os sintomas são
febre, usualmente entre 2 e 7 dias,
seguida de duas ou mais das se-
guintes manifestações: náuseas,
vômitos, manchas vermelhas pelo
corpo, mialgia, artralgia, cefaleia,
dor retroorbital (atrás dos
olhos). Nas crianças, entre os sin-
tomas estão quadro febril de iní-
cio súbito, usualmente entre 2 e 7
dias, e sem motivo aparente.

A Pasta reforça que os casos

de dengue com sinais de alarme ou
de maior risco à saúde do paciente
começam pelos sintomas de dor
abdominal intensa e contínua, vô-
mitos persistentes, queda abrupta
na temperatura do corpo, sangra-
mentos, agitação ou sonolência,
choro persistente em crianças, ton-
tura ou desmaio, pele fria e pálida,
diminuição da quantidade de uri-
na. Esses sintomas podem apare-
cer a partir do 3º dia da doença e
indicar dengue grave. Se o usuário
apresentar um deles, procure o ser-
viço de saúde imediatamente.

DADOS – De acordo com
Vigilância Epidemiológica (VE),
de 01/01 a 26/03 de 2024 foram
registradas 12.856 notificações
para a dengue com 4.127 casos
positivos, dois óbitos e três mor-
tes suspeitas em investigação. No
mesmo período de 2023, foram
3.018 notificações, 437 casos con-
firmados e nenhum óbito. Em
2022, foram 1.507 notificações,
210 confirmações, sem óbito. Mutirão do último sábado visitou mais de 2200 casas em três bairros
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Geontecnologias estão no centro do debate científico mundial

Simpósio mundial aconteceu no início do mês em Frascati, na Itália

Divulgação

Nos dias 6 e 7 de março de
2024, foi realizado em Frascati,
cidade italiana 30 km da capital
Roma, um simpósio mundial com
objetivo de avaliar e prospectar
tecnologias de monitoramento do
solo para fins agrícolas com im-
plicações na esfera ambiental.

Na ocasião, a Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP) foi representada pelo
professor José Alexandre Demat-
tê, do departamento de Ciência do
Solo. Demattê contribuiu com o
evento a partir de palestras que
abordaram os trabalhos desenvol-
vidos no Grupo de Geotecnologias
em Ciência do Solo (Geocis) nas es-
calas de fazenda até mundial.

Sob o título de ESA Sympo-
sium on Earth Observation for Soil
Protection and Restoration, o even-
to foi organizado pela Agência Es-
pacial Europeia e, segundo o docen-
te da Esalq, debateu sobre aspectos
do projeto denominado WORLD
SOILS, do qual o Geocis contribui
sensivelmente. “Pudemos contribuir
conferindo três palestras sobre o uso
de imagens de satélite como apoio
no mapeamento de carbono no
mundo e implicações nas áreas
ambiental, agrícola e comercial”.

De acordo com o docente, o
WORLD SOILS tem por objetivo
mapear teores de carbono do
mundo e fornecer produtos a co-
munidade agroambiental, tais
como na área de créditos carbo-
no, monitoramento ambiental e
produção. “Com sua atuação, o
Geocis está na vanguarda no Bra-

sil e no mundo pela sua atuação
em várias áreas do conhecimento
relacionadas ao sensoriamento
remoto tais como física do solo,
mineralogia, genese, fertilidade,
poluição, microbiologia, carbono,
saúde do solo, entre outros”.

APLICAÇÃO – Os estudos
desenvolvidos pelo Geocis têm se
destacado ao longo dos anos por
apresentarem produtos de aplica-
ção direta nos estudos do solo.
Entre esses produtos entregues à
sociedade estão o Sistema Brasi-
leiro de Análise de solo via senso-
res (via nuvem), o Map-pira (da-
dos de solos de Piracicaba), a Bibli-
oteca Espectral de Solos do Brasil,
além da execução de mapas temá-
ticos em apoio ao Pronasolos.

Transformar conhecimento
em ferramentas práticas para o se-
tor agrícola está no DNA do Geo-
cis. Essa dinâmica, segundo o pro-
fessor Demattê, prepara o aluno
para ensino, pesquisa e extensão.
“A atuação no grupo possibilita que
os alunos que passam pelo Geocis
estejam preparados para o merca-
do, incluindo dinamicas de parti-
cipacao em grupo, orientacao e li-
deranca. A inserção internacional
‘e forte e abre portas para inter-
câmbios em todos continentes do
globo, nas mais variadas institui-
ções e linhas de pesquisa”. “ O obje-
tivo ‘e formar um aluno com um
leque de oportunidades ao entrar
no mercado, tendo como fio con-
dutor a base solos e tecnologias”.

Solo no centro dos debates –
Além de poder apresentar parte dos

trabalhos desenvolvido no Geocis,
o professor Demattê voltou da Itá-
lia com a percepção de que o solo
está no centro dos debates científi-
cos sobre o futuro do planeta. E
complementa que a busca por no-
vas tecnologias cada vez mais efici-
entes é algo que ficou evidente du-
rante a programação do evento.

“O surgimento de áreas como
a Pedologia métrica (a pedometria)
ou o Mapeamento Remoto estimu-
lou a partir do início dos anos 2000
o interesse dos jovens pela área de
solos. E desde 2013 o solo passou a
ser o foco da comunidade interna-
cional, tendência evidenciada com
a adesão às geotecnologias, que ala-
vancou nossa área para um pata-
mar mundial”. Dematte comple-
menta que, ainda em 2013, duran-
te um tímido evento organizado
pela FAO, alguns governantes se

perguntavam “como o sensoria-
mento remoto poderia ajudar na
compreensão do solo e por conse-
quência ajudar na segurança ali-
mentar?”. A busca por essa respos-
ta hoje está traduzida na magnitu-
de com que a área de solos tem sido
abordada nas diferentes esferas
científicas, políticas e econômicas.

“A semente plantada na épo-
ca deu origem a primeira confe-
rência sobre o tema na Agência
Espacial Europeia em 2019, culmi-
nando hoje, no centro das aten-
ções de todo o mundo. A moral da
história é que as tecnologias tira-
ram o solo da “marginalidade”.
Hoje, vertentes como a Pedologia
podem integrar-se a essa dinâmi-
ca, evoluir e participar na solução
de dilemas importantes na vida ci-
entífica, com reflexos significativos
na vida das pessoas”, finaliza.
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Trevisan Jr. solicita informações sobre falta de água no Algodoal
Informações sobre o forne-

cimento de água na Rua Pompi-
lho Rafael Flores, 34, Jardim Al-
godoal, é o que solicita o verea-
dor Laércio Trevisan Júnior
(PL), ao Executivo através do re-
querimento 349/2024, aprovado
na 15ª Reunião Ordinária.

De acordo com relatos dos
munícipes, os quais têm enfren-
tado problemas relacionados à
falta de pressão e vazão de água,
foi realizada reclamação junto ao
PROCON/SP, que culminou em
memorando do SEMAE - Setor
de Pitometria, referente a um es-

tudo de abastecimento para pos-
sível melhoria devido à carência
de pressão e vazão na rua.

No documento o parlamen-
tar diz que é necessária uma res-
posta esclarecedora acerca das
medidas que serão adotadas para
solucionar o problema de abaste-
cimento de água nessa localidade.

O vereador quais são as cau-
sas identificadas para a falta de
pressão e vazão de água na Rua
Pompilho Rafael Flores, 34, Jar-
dim Algodoal e as medidas que
foram propostas pelo Setor de Pi-
tometria do SEMAE para resol-

ver os problemas de abasteci-
mento de água nessa região.

Trevisan Jr., também ques-
tiona qual é o cronograma pre-
visto para a implementação das
medidas corretivas sugeridas e
como será feito o acompanhamen-
to e a fiscalização das ações para
garantir que as melhorias propos-
tas sejam efetivamente implemen-
tadas e que o problema seja solu-
cionado de forma satisfatória.
Além das questões mencionadas,
ela solicita informações adicionais
que sejam pertinentes e esclarece-
doras sobre o tema em questão.

Ao justificar seu voto o par-
lamentar comentou que faltam
24 encanadores e 25 motoris-
tas e que essa é a questão mai-
or no atraso de atendimentos
de casos de falta d´água. “Se
não ocorrer concurso, como
faz? Tem fila até para ser aten-
dido ao telefone. Em vez de au-
mentar, diminuiu o número de
atendentes”, disse Trevisan Jr.

Durante sua fala, ele citou
outros bairros que estão na mes-
ma situação, como São Mateus e
rua de loteamento que não tem es-
goto e é feita a cobrança mensal.
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Anilton Rissato destaca reforma do centro comunitário do bairro
O vereador Anilton Rissato

(PRD), em discurso na tribuna
da 15ª Reunião Ordinária, reali-
zada na noite desta segunda-fei-
ra (25), destacou o início da re-
forma pelo Executivo do centro
comunitário do Parque Orlanda.

“Desde 2021 venho tentan-
do a reforma do centro comu-
nitário do bairro Parque Orlan-
da que, há no mínimo 8 anos,
não pode ser utilizado pela po-

pulação. Depois de muitas reuni-
ões, de várias licitações que de-
ram desertas, já conseguimos ini-
ciar a reforma desse tão impor-
tante centro”, falou o vereador.

Ele também falou sobre a alte-
ração, por equipes da CPFL, de uma
fiação que passava próximo a uma
residência no Água Branca e sobre
o início de obras de recapeamento
na rua Dr. Antonio da Costa Pinto
e Silva, na região do Jardim Bessy.

“Depois, esse recape vai se es-
tender ainda pela avenida Euclides
de Figueiredo. Desde o começo do
meu mandato, em 2021, venho so-
licitando o recape em algumas vias
lá de Santa Teresinha. Também
haverá recape na ruas Ricardo
Melotto e Corcovado”, disse.

Por fim, Anilton Rissato
também destacou o atendimen-
to de um pedido feito por mora-
dores do condomínio Vila Santa

Clara à concessionário respon-
sável pelo tratamento de esgo-
to na cidade para a desobstru-
ção de um PV (poço de visita).

“Há algum tempo esse PV es-
tava jorrando esgoto. Aí, o pesso-
al do condomínio me procurou
pedindo para intervir, para soli-
citar junto à Mirante que fizesse
a correção necessária. Estava
tudo entupido, e a Mirante
prontamente atendeu”, falou.
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Tutores da EAAB realizam
oficinas sobre amamentação
Atividades acontecerão nas Unidades de Saúde da Família (USFs)
Vem Viver, Costa Rica, Monte Líbano 2 e Mario Dedini 2 em abril
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Confira o funcionamento
da cidade, nesta sexta

Prefeitura de Piracica-
ba – Fechada

Câmara Municipal – Fe-
chada

Ipasp – Fechado
Poupatempo Municipal

– Fechado
Poupatempo Estadual –

A unidade estará fechada
Transporte público – As

linhas irão operar com horários
de domingo. A loja TUPi estará
fechada. Já a linha 505– Uninor-
te, irá operar com reforço de ho-
rário para atender a demanda dos
trabalhadores. Saída do Terminal
Central de Integração (TCI), sen-
tido Uninorte, às 5h17, 5h30,
6h10, 6h45,13h15, 17h25 e 21h20.
Saída do Uninorte, sentido TCI,
às 6h10, 6h15, 7h20, 14h05,
16h10, 17h10, 18h e 22h10

Coleta de lixo domicili-
ar – Funciona normalmente

Comércio – Comércio de
rua e corredores comerciais esta-
rão funcionando, das 9h às 16h

Shopping – As lojas fun-
cionam das 14h às 20h; alimen-
tação e lazer, das 11h às 22h

Bancos – Fechados
Saúde – Todos os serviços

de emergência funcionam nor-
malmente. As UPAs (Unidades
de Pronto Atendimento) e COT
(Central de Ortopedia e Trauma-
tologia) funcionam 24h. SAMU
atende normalmente pelo telefo-
ne 192. Já as UBSs (Unidades
Básica de Saúde), CRABs (Cen-
tros de Referência da Atenção
Básica) e USFs (Unidades de Saú-
de da Família) estarão fechadas

Assistência Social – Os
Centros de Referência de Assis-
tência Social (Cras) Jardim São
Paulo, Piracicamirim, Mário
Dedini, São José, Vila Sônia e
Novo Horizonte, Centro de Re-
ferência Especializado de Assis-
tência Social (Creas), Centro Pop,
Cadastro Único e Serviço Especi-
alizado em Abordagem Social
(Seas), não terão atendimento

Abastecimento (vare-
jões municipais) – Os varejões
terão algumas alterações: Alvo-
rada que normalmente ocorre das
14h às 19h30, acontecerá no perí-
odo da manhã, das 6h às 12h,
Vila Sônia II que acontece das 14h
às 19h, será antecipado e funcio-

nará das 6h às 11h. Não aconte-
cerão os varejões Jupiá II, Nova
Piracicaba e Feira Livre da Ria-
chuelo. O Varejão Especial de Pes-
cados estará funcionando tam-
bém na sexta-feira, 29/3, das 6h
às 12h, no Varejão Municipal do
Centro, na rua Santa Cruz, 1.260

Mercado Municipal –
Funciona das 6h às 12h

Zoológico e Paraíso da
Criança – Fechados

Parques Públicos – Aber-
tos. Pq. da Rua do Porto, das 6h
às 21h30; Pq. do Piracicamirim,
6h às 21h; Pq. do Monte Líbano,
das 6h às 21h; Engenho Central,
das 6h às 20h e Parque da Esta-
ção da Paulista, das 5h às 21h

Museu da Água e Aquá-
rio - Estarão fechados no feria-
do de Sexta-Feira Santa, 29/03.
Sábado e domingo, 30 e 31/03,
estarão abertos em horário nor-
mal, das 9h às 17h

Cultura – Semac (Secretaria
Municipal de Ação Cultural), Bi-
blioteca Pública Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, Cen-
tros Culturais Nhô Serra, Hugo
Pedro Carradore e Zazá, Casa do
Povoador, Teatro Municipal Ero-
tides de Campos, Teatro Munici-
pal Dr. Losso Netto, fechados na
Sexta-Feira Santa. Museu Pruden-
te de Moraes abre das 10h às 14h

Turismo – Centro de Infor-
mações Turísticas Casarão do Tu-
rismo - das 9h30 às 17h30

Elevador Turístico Alto
do Mirante - das 10h às 18h

Trenzinho - das 10h às 18h
Pedalinho - das 9h às 18h
Passeio de Barco - das 9h

às 18h
Feira de Artesanato da

Rua do Porto, das 10h às 17h
Casa do Artesão do En-

genho Central, das 10h às 18h
Complexo Gastronômico

da Rua do Porto - Aberto
Pelotão Ambiental – 3422-

0200- 24 horas - Defesa Civil
(199) – 24 horas, Polícia Militar
(190) - 24 horas, Polícia Civil (197)
– 24 horas, Guarda Civil (153) –
24 horas, Corpo de Bombeiros
(193) – 24 horas, Polícia Rodo-
viária – 3424-2872 – 24 horas e
CPFL (0800-0101010) – 24 horas

(Programação sujeita a
alterações)

Divulgação

A Secretaria Municipal de Saú-
de segue com as ações para a am-
pliação da Estratégia Nacional para
Promoção do Aleitamento Mater-
no e Alimentação Complementar
Saudável (EAAB), incentivada pelo
Ministério da Saúde em Piracica-
ba. Para isso, os tutores da EAAB
realizarão a Oficina de Trabalho
que sensibiliza a equipe para inici-
ar o processo de implantação nas
Unidades de Saúde da Família
(USFs). As ações serão das 7h30
às 11h30, na USF Costa Rica, no
dia 12/04; e das 13h às 17h, nas
USFs Vem Viver, Monte Líbano
2 e Mário Dedini 2, nos dias 11,
25 e 26/04, respectivamente.

A SMS informa que durante a
realização desta oficina, as Unida-
des de Saúde da Família precisa-
rão permanecer fechadas para

atendimento. “É uma exigência do
Ministério da Saúde que todos os
profissionais desta unidade parti-
cipem da capacitação técnica. Des-
ta forma, as equipes das unida-
des já estão informando a popu-
lação antecipadamente sobre esta
suspensão do atendimento no dia
da capacitação, além disso, serão
afixados cartazes informando à
comunidade sobre o treinamen-
to”, destacou Augusto Muzilli
Junior, secretário de Saúde.

A Estratégia Nacional para
Promoção do Aleitamento Mater-
no e Alimentação Complementar
Saudável no SUS – Estratégia
Amamenta e Alimenta Brasil
(EAAB) tem como objetivo quali-
ficar o processo de trabalho dos
profissionais da atenção básica
com o intuito de reforçar e incen-

Oficinas de treinamento sobre a Estratégia de Promoção do
Aleitamento Materno e Alimentação Saudável acontecerão em abril

tivar a promoção do aleitamento
materno e alimentação comple-
mentar saudável para crianças

menores de dois anos no âmbito
do Sistema Único de Saúde (SUS),
instituída em setembro de 2013.
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Curso formou 40 participantes na produção de mudas agroecológicas

No último domingo (24), o ve-
reador Pedro Kawai (PSDB)
participou de encontro sobre
meliponicultura, que é a cri-
ação racional de abelhas
sem ferrão, ou meliponíne-
os, diferente da apicultura
que se refere à criação de
abelhas. O evento sobre a
prevenção da mortalidade
das abelhas foi organizado

pela Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento
(Sema) em colaboração com
meliponicul tores locais.
“Esse evento demonstra a
preocupação com a causa
ambiental e agrícola, assim
como a dedicação na preser-
vação das abelhas e a pro-
moção de práticas sustentá-
veis no município”, disse.

ENCONTRO DE MELIPONICULTURA

Divulgação

Aconteceu neste fim de sema-
na, nos dias 23 e 24/03, o curso de
Produção de Mudas de Hortaliças
e Frutíferas em Sistema Agroeco-
lógico, uma iniciativa da Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Sema
(Secretaria de Agricultura e Abas-
tecimento), em parceria com a Casa
do Hip Hop de Piracicaba e a em-
presa Expansão Agroflorestal.

Foram 43 participantes capa-
citados gratuitamente nessa ação,
que faz parte do Programa Muni-
cipal de Agricultura Urbana, coor-
denado pela Sema. Entre os parti-
cipantes estavam agricultores, pro-
fissionais da área, estudantes, ser-
vidores e cidadãos representantes
de comunidades que já desenvol-
vem, ou têm interesse em iniciar
hortas urbanas e comunitárias.

Por meio de uma metodologia
participativa, o curso abordou téc-
nicas de produção de mudas de
hortaliças, aromáticas, medicinais,
frutíferas orgânicas e metodologia
de consórcio agroflorestal, minis-
tradas pelos professores Éder Cin-
tra, João Novaes e Paulo Bassu.

Para as aulas práticas, foi
construída uma estufa de mu-
das de 63 metros quadrados
na horta comunitária da Casa
do Hip Hop, com o apoio do tra-
tor e implementos do progra-
ma Patrulha Agrícola, que rea-
lizou o nivelamento da área.

O coordenador geral da Casa
do Hip Hop, Ubirajara Cristiano
de Barros Sabino, o Bira, acom-
panhou o desenvolvimento da
horta ao longo de seis anos, local

Para as aulas práticas, foi construída uma estufa de mudas de
63 metros quadrados na horta comunitária da Casa do Hip Hop

Thais Passos/Sema

que antes era um espaço ocioso e
abandonado, e agora foi abraça-
do pela comunidade. “Este já é o
segundo curso que realizamos em
parceria com a Sema e isso tem
nos aberto muitas oportunidades
e estamos caminhando para um
processo de independência e so-
berania alimentar”, conta Bira.

Para a secretária da Sema,
Nancy Thame, o curso, além de
agregar conhecimento e união en-
tre os participantes, contribuiu
para que a horta comunitária da
Casa do Hip Hop se torne cada vez
mais uma referência no municí-
pio em práticas agroecológicas e
na produção de mudas, para com-
por outros projetos dentro do Pro-
grama Municipal de Agricultura
Urbana. “Ainda temos muito a
avançar, mas juntos somos mul-
tiplicadores dessa forma de pen-
sar e unir mais pessoas em prol da
agricultura sustentável”, disse.

O curso de Produção de Mu-
das de Hortaliças e Frutíferas em
Sistema Agroecológico também
contou com o apoio da Smads (Se-
cretaria de Assistência e Desenvol-
vimento Social), SME (Secretaria de
Educação), Movimento Tô Aqui,
Tritura Pira, Corredor Caipira.

PROGRAMA MUNICI-
PAL - O Programa Municipal de
Agricultura Urbana, instituído
pela lei 9.682/2021, tem como ob-
jetivo fomentar a agricultura
agroecológica e a produção sus-
tentável de alimentos com a utili-
zação de técnicas e práticas agro-
ecológicas, contribuindo para a

segurança alimentar e nutricio-
nal no município de Piracicaba.

Na última semana já foram
assinados dois termos de auto-
rização de uso de áreas verdes
localizadas nos bairros Monte
Líbano e Jardim Oriente, para
implementação de hortas comu-
nitárias sob responsabilidade
das associações de moradores.
A Sema também fez a entrega
de um “kit horta” para cada as-
sociação, composto por um car-
rinho de mão, cavadeira articu-
lada, enxadas, enxadões, man-
gueira, pá de bico, pulverizador,
rastelo, tela de sombreamento e
cinco sacos de terra vegetal,
para serem utilizados exclusiva-
mente na horta comunitária.

Este já é o segundo curso
que a Sema promove por meio do

programa e em parceria com a
Casa do Hip Hop de Piracicaba.
Em fevereiro de 2023, aconteceu
o curso introdutório em Agroe-
cologia e Práticas Agroecológi-
cas, que capacitou 30 participan-
tes, entre agricultores, profissi-
onais da área e cidadãos repre-
sentantes de comunidades que
já desenvolvem, ou têm interes-
se em iniciar hortas urbanas.

“Com esse incentivo à agricul-
tura local, compraremos menos ali-
mentos de outros municípios, ga-
rantindo mais emprego e renda
para os produtores piracicabanos,
uma alimentação mais saudável à
população, a redução do custo de
acesso ao alimento para os consu-
midores de baixa renda e o apro-
veitamento de terrenos ociosos do
município”, enfatiza a secretária.
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Fussp recebe 354 litros de leite arrecadados pela Adapi Dança
O Fundo Social de Solidarie-

dade de Piracicaba (Fussp) rece-
beu a doação de 354 litros de leite
arrecadados no evento Adapi
Dança, realizado na quarta-feira
(20), e quinta-feira (21), no Tea-
tro Municipal Erotides de Campos,
o Teatro do Engenho. O evento,
realizado pela Adapi (Associação
de Dança de Piracicaba), com
apoio da Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), tinha entrada gra-
tuita, com sugestão de doação de
um litro de leite. Os itens arreca-
dados vão ser destinados ao Ban-
co de Alimentos de Piracicaba, que
envia alimentos a pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade, cadas-
tradas no CadÚnico (Cadastro
Único para Programas Sociais).

Andréa Almeida, presiden-
te do Fussp, parabenizou os
membros da Adapi pelas apre-
sentações e agradeceu por mais
um ano de parceria com a asso-
ciação. “Mais uma vez, o público
juntou uma ótima quantidade de
itens que serão destinados às
famílias em situação de vulne-
rabilidade alimentar em Piraci-
caba. Com certeza essa doação
foi feita para somar ainda mais
nossos esforços em garantir ali-

mento na mesa das pessoas que
mais precisam”, destacou.

A programação de apresen-
tações da Adapi incluiu coreo-
grafias de jazz, balé clássico, ne-
oclássico, sapateado, dança do
ventre e contemporâneo. Nos dois
dias de evento, mais de 30 coreo-
grafias foram apresentadas por
crianças, adolescentes e adultos.

Divulgação

Fussp recebe 354 litros de leite arrecadados em evento da Adapi Dança

De acordo com Katia Guido-
lim, participante da Adapi, os mem-
bros ficaram surpresos com a quan-
tidade de leite arrecadado. “O pú-
blico colaborou para o sucesso do
evento e também contribuiu para
aumentar o estoque do Banco de
Alimentos. Ficamos surpresos com
a quantidade de leite que conse-
guimos arrecadar”, destacou.

COMO DOAR — Empresas
interessadas em realizar parcerias
com o Fussp podem entrar em con-
tato pelo telefone (19) 99184-7822
ou pelo e-mail fussp@piracicaba.sp.
gov.br. Já pessoas físicas podem
fazer doações diretamente para o
projeto Pira Sem Fome, por meio
do telefone (19) 99811-5293 ou
pelo site pira.sp.gov.br/semfome.
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Unimed Piracicaba renova
parceria com Fundo Social
Em dez anos, Cooperativa já repassou mais de 500 mil fraldas geriátricas
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Requerimento pede informações
sobre as ações da Prefeitura

Informações ao Chefe do Exe-
cutivo referentes a “falta de provi-
dências quanto a proliferação da
dengue no Bairro Vila Rezende, a
inércia da municipalidade quanto a
realização de nebulização nos bair-
ros e a falta de providências quanto
ao veículo denominado ‘Carro Fu-
macê’ em todos os bairros” são soli-
citadas no requerimento 365/2024.

De autoria do vereador Cás-
sio Luiz Barbosa, o Cássio Fala Pira
(PL), a propositura foi aprovada,
em regime de urgência, na reunião
ordinária desta segunda-feira (25).

No texto do requerimento,
Cássio Fala Pira destaca a emer-
gência de saúde pública decretada
pelo Governo do Estado de São
Paulo devido ao aumento dos ca-
sos de dengue. Ele cita a participa-
ção da municipalidade em ações de
combate ao mosquito transmissor,
mas ressalta que tais medidas não
são suficientes. O vereador ainda
frisa a necessidade da realização
de nebulização e passagem do Car-
ro Fumacê em todos os bairros,
considerando a urgência em con-
ter a proliferação da doença.

O vereador também relata
que o bairro Vila Rezende enfren-
tou vários casos de dengue, com
uma moradora solicitando nebu-
lização em sua residência para
conter a propagação da doença.
No entanto, ao contatar o serviço
municipal, foi informada de que
a nebulização só ocorreria se hou-
vesse registros oficiais no bairro.

No requerimento, são solicita-
das respostas sobre a ciência das
autoridades competentes sobre os
problemas enfrentados no Bairro
Vila Rezende e na cidade em geral,
a eficácia dos procedimentos ado-
tados para evitar a proliferação
do vírus, como a nebulização e o
carro fumacê, e as medidas to-
madas após visitas aos bairros.

Além disso, são questiona-
dos quais os meios de comuni-
cação utilizados para informar
os cidadãos sobre a infestação
da dengue, o motivo da não re-
alização da nebulização em
uma residência específica mes-
mo diante de situação grave, e
quais prazos para execução dos
serviços de combate à dengue.

 Juliano Fantazia/Unimed Piracicaba

Para o presidente da Cooperativa, Carlos Joussef, a iniciativa
representa o compromisso da Instituição com os piracicabanos

Ontem à tarde (27), a direto-
ria da Unimed Piracicaba recebeu
a primeira-dama e presidente do
Fussp (Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba), Andréa Al-
meida, para a renovação da par-
ceria, que estabelece a doação de
72 mil fraldas geriátricas em 2024
para famílias carentes da cidade.
Há dez anos, o acordo já repas-
sou mais de 500 mil unidades.

Para o presidente da Coopera-
tiva, Carlos Joussef, a iniciativa
representa o compromisso da Ins-
tituição com os piracicabanos.
“Essa doação não apenas atende a
uma necessidade básica, mas tam-
bém reflete os valores de responsa-
bilidade social e solidariedade que
são fundamentais para a Uni-
med Piracicaba e outras organi-
zações comprometidas com o de-
senvolvimento sustentável”, disse.

O dirigente relembra que, des-
de o início de sua gestão em 2012,
retribui à comunidade a confiança
que depositam na marca. “A cida-
de sempre nos apoiou. Por isso,
nada mais justo que compartilhar
esse respeito por meio de iniciati-
vas sociais que contribuam com
todos. Já fizemos muito e quere-
mos fazer mais por Piracicaba.
Doar é um ato de felicidade”.

De acordo com Andréa, a
parceria é positiva e acontece
num momento importante, já
que é cada vez maior a quanti-

dade de dependentes do item.
“Muitas famílias nos pedem doa-
ção de fraldas porque é um pro-
duto muito caro. Elas não têm con-
dições de comprar todos os dias”.

A primeira-dama contou ain-
da que as pessoas que dependem
das fraldas usam, em média, de
quatro a cinco por dia. “Essa doa-
ção que a Unimed faz há anos é

importantíssima e deve continuar
dando certo por muito tempo, prin-
cipalmente, para as famílias cadas-
tradas no CRAS (Centro de Refe-
rência da Assistência Social). Agra-
deço demais a Unimed Piracicaba
por mais este auxílio”, finalizou.

PIRA SEM FOME - Após do-
ação pontual na pandemia, a Uni-
med Piracicaba se uniu, mais uma

vez, ao Fussp, em março do ano
passado, para participar do projeto
Pira Sem Fome como uma das em-
presas parceiras da iniciativa. Des-
de março de 2023, a Instituição vem
repassando cem cestas por mês, pe-
sando 23 quilos cada. Até hoje, 1.200
famílias em situação de vulnerabili-
dade social foram beneficiadas com
a ajuda da cooperativa médica.

O Centro Cívico vai receber
mais uma edição do Empreenda
Pira hoje (28). Food trucks com
diversas opções gastronômicas es-
tarão na rampa de acesso ao prédio
da Prefeitura entre 10h e 17h. O pro-
grama da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur) tem o objetivo de
fomentar o comércio de rua, levan-
do diversas opções gastronômicas
para os bairros da cidade. A expec-
tativa é que o evento receba cerca de
400 pessoas durante todo o dia.

O evento é aberto ao público,
que vai poder aproveitar várias
opções de alimentação, como açaí,
espetinhos, lanche artesanal, lan-
che de pernil, caldo de cana, pastel,
pizza, cachorro-quente, batata re-
cheada, yakisoba, sucos naturais,
doces, churros e crepes. Essa é a
segunda vez neste ano que o even-
to acontece no Centro Cívico, es-
colhido para abrir a programa-
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Centro Cívico recebe programa com opções gastronômicas

Evento é aberto ao público e acontece entre 10h e 17h na rampa de acesso à Prefeitura

Divulgação

ção do Empreenda Pira em 2024.
No dia 1º de março, cerca de 300
pessoas passaram pelo evento.

PROJETO - O Empreen-
da Pira tem o objetivo de in-

centivar a economia informal
auxiliando as pessoas que de-
sejam obter o seu sustento por
meio das atividades de comér-
cio ambulante ou trailers de

alimentação. O programa da
Semdettur conta com mais de
150 comerciantes cadastrados,
promovendo eventos de gastro-
nomia nos bairros da cidade.
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Kawai solicita estudos
para rua dos Dourados

Estudo vai apontar viabilidade de proibição do tráfego de caminhões

Assessoria Parlamentar
Ao ocupar a tribuna, duran-

te a reunião ordinária desta se-
gunda-feira (25), a vereadora Sil-
via Morales (PV), do mandato co-
letivo “A cidade é sua”, apresen-
tou imagens dos corredores ver-
des, na Colômbia. Ela relatou vi-
sita ao país em setembro e desta-
cou a reurbanização de Medellín,
anteriormente conhecida pela vi-
olência. Silvia Morales ressaltou
a importância dessas iniciativas
na redução das ilhas de calor e
no aumento da biodiversidade.

Ela expressou preocupação
com o desmatamento no Bra-
sil, contrastando com o que é

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou a indicação
1309/2024 ao Executivo Muni-
cipal, solicitando estudos técni-
cos de viabilidade para proibição
do tráfego de caminhões na rua
dos Dourados, localizada no
bairro Parque Jardim Jupiá.

A iniciativa do parlamentar
surge em resposta às demandas
dos moradores da região, que ex-
pressaram preocupação com a se-
gurança e a qualidade de vida na
área. Os moradores argumentaram
que a rua dos Dourados apresenta
uma inclinação considerável, tor-
nando-a desafiadora para o trân-

sito de caminhões, especialmente
devido à forte inclinação da via.

Ao propor a proibição do trá-
fego de caminhões nesta via es-
pecífica, o vereador busca aten-
der às necessidades e preocupa-
ções dos cidadãos locais, promo-
vendo a segurança viária e o bem-
estar da comunidade do bairro
Parque Jardim Jupiá. “A solicita-
ção de estudos técnicos visa a em-
basar uma decisão fundamentada
e eficaz por parte das autoridades
municipais, visando à melhoria das
condições de tráfego e à tranqui-
lidade dos moradores da área”,
disse o vereador Pedro Kawai.
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Vereadora apresenta exemplos de
reurbanização verde na Colômbia

feito na Colômbia, e incentivou
uma postura de reflorestamen-
to por parte dos governantes.

“Estou mostrando a Colôm-
bia, que é um país onde a violên-
cia imperava, é um país onde o
urbanismo não era visto. Aí hoje
você vê as paredes verdes, os te-
tos verdes, os corredores verdes,
voltando tudo isso, voltando à bi-
odiversidade, voltando à água,
voltando à temperatura. Então a
gente fica maravilhado com uma
postura de governantes como esse.
É muito importante essa postura
de política pública mesmo, de
reflorestamento”, afirmou.
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Semdettur tem inscrições abertas
para curso gratuito de salgados

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
está com inscrições abertas para
um curso gratuito de fabricação
de salgados. As aulas acontecem
na sede do Senai (Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Industrial),
que fica na rua Dom Pedro II,
1474, no Centro. As inscrições po-
dem ser feitas até o dia 1º de abril.

Ao todo, são oferecidas 16
vagas para a oficina, e os parti-
cipantes terão todo o material e
ingredientes fornecidos gratui-
tamente, exceto pelo vale-trans-
porte, que o custo fica por conta
do aluno. As aulas acontecem no
período noturno, de segunda a
quinta-feira, entre 18h e 22h,
com previsão de início na segun-
da quinzena de abril. A oficina
tem duração total de 48h.

Podem participar da ofici-
na candidatos que tenham ao
menos 16 anos, com o ensino
fundamental completo e que re-
sidam em Piracicaba (obrigató-
rio). Há prioridade nas vagas
para quem está desempregado e
para os autônomos ou Microem-
preendedores Individuais (MEI).

Quem já foi contemplado

Divulgação

Oficina oferecida pela Semdettur ensina como fabricar salgados

com cursos de qualificação ofere-
cidos pela Semdettur depois de
2021, e os que são empregados
com ou sem registro em carteira,
aposentados e beneficiários do
INSS ficarão em um cadastro de
reserva caso as vagas sejam atin-
gidas pelo grupo prioritário.

Após o período de inscrições,
a Semdettur entrará em contato
com os candidatos que consegui-
rem a vaga para realizar a matrí-
cula. A convocação será feita
atendendo as exigências de prio-
ridade e por ordem de inscrição.

COMO SE INSCREVER –
Os candidatos precisam acessar o
formulário pela internet no ende-
reço: https://forms.gle/64ND
ZXUF9T51MgKX7. Ao preen-
cher o formulário, os candida-
tos precisam anexar cópias do
RG, CPF, comprovante de ende-
reço atualizado e histórico es-
colar. É permitida somente uma
inscrição por CPF – caso o can-
didato faça mais de uma inscri-
ção, será considerada somente a
última. As inscrições realizadas
sem toda a documentação exigi-
da serão desclassificadas. A Se-
mdettur se reserva ao direito de
adiar ou cancelar o curso caso
não tenha inscritos suficientes.
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Santa Casa irá compor mesa
de discussão da Unicamp
Encontro vai discutir a cultura e a importância da captação de recursos
como complementação ao financiamento das unidades de saúde
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Bem-estar animal é tema
de entrevista na TV Câmara

A Santa Casa de Piracicaba
está entre as entidades convida-
das a participar como palestran-
te do 1º Encontro Sobre Capta-
ção de Recursos e Relações Insti-
tucionais e Governamentais que
acontece entre os dias 21 e 22 de
maio, em Campinas/SP, por inici-
ativa da Diretoria Executiva da
Área da Saúde da Unicamp — Uni-
versidade Estadual de Campinas.

O evento reunirá professo-
res, técnicos, assessores e par-
lamentares, representantes de
hospitais e entidades assisten-
ciais e grandes nomes da saúde
no país durante dois dias de
discussões e debates de temas
emblemáticos à saúde pública.

A Santa Casa comporá uma
das mesas de discussão para falar
sobre “Captação de Recursos – re-
lacionamento com o governo e a
importância das emendas”, tema a
ser abordado pelo assessor para
assuntos institucionais do Hospi-
tal, Marcos Andrade, ao lado de
representantes do Hospital do
Amor, do GRAAC e do Instituto do
Câncer dr Arnaldo de Carvalho.

O convite foi entregue na ma-
nhã da última segunda-feira, 25,
pelo assessor de relações governa-
mentais e institucionais da Uni-
camp, William Alexandre de Olivei-

Divulgação

Convite foi entregue à Santa Casa pelo assessor de relações
governamentais e institucionais da Unicamp, William Alexandre de Oliveira

ra, durante encontro na Santa Casa
com o provedor Alexandre Valvano
Neto, com o vice-provedor João Or-
lando Pavão e Marcos Andrade.

Segundo o diretor executivo da
Área da Saúde da UNICAMP,
Oswaldo da Rocha Grassiotto, o

Encontro pretende discutir a cul-
tura e a importância da captação
de recursos como complementação
ao financiamento das unidades de
saúde, a forma como ela é realiza-
da e a visão dos patrocinadores.

“Estamos honrados com o con-

vite, que se traduz em oportunida-
de de compartilhar experiências e
cases de sucesso com outras insti-
tuições, de forma a levar o nome da
nossa Instituição e conceder evidên-
cia aos nossos processos de gestão”,
disse o provedor Alex Valvano.

A estruturação de leis vol-
tadas ao bem-estar animal na ci-
dade recebeu destaque em entre-
vista da vereadora Alessandra
Bellucci (Republicanos) ao pro-
grama Primeiro Tempo, da TV
Câmara Piracicaba, veiculado na
noite desta segunda-feira (25).

A parlamentar reforçou a
importância da recente aprova-
ção do projeto de lei 217/2023,
de sua autoria, que estabelece
que condomínios residenciais,
comerciais e industriais comu-
niquem às autoridades compe-
tentes casos de maus-tratos.

“Já existe uma lei estadual
que obriga os síndicos de condo-
mínios horizontais e verticais de-
nunciar maus-tratos. No entan-
to, criamos esse projeto no âmbi-
to municipal porque, através dele,
conseguimos mapear o que a ci-
dade precisa. Falamos das neces-
sidades da cidade, e nós recebe-
mos muitas denúncias. Essa é a
importância, inibir maus-tratos e
trazer essa responsabilidade para
o síndico, que é o primeiro que
está ali dentro, vendo e podendo
resolver”, disse a vereadora.

Alessandra Bellucci também
destacou outras proposituras de
sua autoria a exemplo do projeto
de lei 25/2024, que buscava insti-
tuir no município a “proibição de
animais presos, acorrentados ou
por dispositivos assemelhados, que
impeça sua livre locomoção e que
prejudique sua saúde e seu bem-
estar”, e o projeto de lei 41/2024,
voltado à conceituação e ao estabe-
lecimento de regas para o trato dos
chamados “animais comunitários”.

“São animais que estão nas
ruas, não foram adotados e não
conseguiram arrumar uma famí-
lia. São vários, e nós não temos

Alessandra Bellucci, em entrevista ao Primeiro Tempo
desta segunda (25) destacou propostas legislativas
voltadas ao bem-estar animal na cidade

Rubens Cardia

lar para todos os animais. É uma
realidade muito difícil. Muitos
populares, muitos munícipes cui-
dam desses animais com uma
casinha na calçada, com um pote
de água, mas existem pessoas que
se incomodam com isso. São ani-
mais que estão castrados, vaci-
nados. Por que não colocar isso
em lei para que eles sejam prote-
gidos e essas pessoas que cuidam
desses animais sejam também
resguardadas?”, ponderou.

Durante a entrevista, Ales-
sandra Bellucci também falou so-
bre a estruturação do Departa-
mento de Bem-Estar Animal, li-
gado ao Centro de Controle de Zo-
onoses, e da importância da cas-
tração enquanto política pública
com o intuito de coibir o aumen-
to de animais abandonados e em
situação de vulnerabilidade.

Por fim, ela também comen-
tou sobre a recente transferência
de dois tigres do Zoológico Muni-
cipal para um santuário na cida-
de paulista de Joanópolis e defen-
deu a não utilização de animais
exóticos para o entretenimento:

“Zoológicos são importantes,
hoje, para acolher os animais da
nossa fauna que são resgatados
atropelados, vítimas de maus-tra-
tos e não podem voltar à natureza.
Nós tínhamos no Zoológico Muni-
cipal animais exóticos só para en-
tretenimento, como os tigres, o
urso de óculos e um avestruz. Den-
tro de um santuário não há pesso-
as gritando, crianças provocando.
Os tigres e o urso estão em um lu-
gar magnífico, todos podem acom-
panhar diariamente pela internet.
Não é aberto para visitação, eles têm
bem-estar e é um local fresco, já
que eles são de animais de clima
frio”, pontuou a parlamentar.

VVVVVIAIAIAIAIA     PÚBLICAPÚBLICAPÚBLICAPÚBLICAPÚBLICA

Parlamentar questiona situação
de Estrada no Pau Queimado

O vereador Laércio Trevisan
Júnior (PL), solicita ao Executivo,
através do requerimento 355/
2024, informações sobre a Estra-
da Jacobe Canali, localizada no
bairro Pau Queimado, que tem
gerado reclamações dos morado-
res da região, incluindo a necessi-
dade de passagem de máquina e a
retirada dos matos nas laterais.

No requerimento o vereador
questiona se a Prefeitura tem co-
nhecimento do estado atual da
Estrada Jacobe Canali em termos
de segurança e acessibilidade
para os moradores e veículo e

quais as medidas em curto prazo
serão consideradas ou implemen-
tadas para lidar com os proble-
mas imediatos enfrentados pelos
usuários da referida estrada.

Trevisan Jr., também ques-
tiona se existe algum plano de
longo prazo para a manutenção
e melhoria contínua da Estrada,
em caso afirmativo, destacar
seus principais pontos e se  exis-
te um cronograma previsto para
a conclusão das obras ou ações
destinadas a melhorar a situa-
ção da Estrada e prazos para
entrega de melhorias tangíveis.

No último dia 6. representan-
tes do Centro de Apoio aos Porta-
dores de HIV/AIDS e Hepatites Vi-
rais (Caphiv) se reuniram para dis-
cutir os avanços e direcionamen-
tos do projeto ComSaúde. Caroli-
na Angelelli, coordenadora, jun-
tamente com Karla Moura, coor-
denadora técnica do projeto, e
Karina Corrêa Contiero, Chefe do
Centro de Doenças Infectoconta-
giosas (CEDIC), estiveram presen-
tes neste encontro estratégico.

O projeto ComSaúde, desen-
volvido pelo Caphiv e financiado
pela ONU/UNICEF, tem como ob-
jetivo promover uma renovação na
comunicação do Caphiv com a so-
ciedade, além de realizar ações prá-
ticas no campo da saúde, como tes-
tagens rápidas para IST’s, palestras,
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Coordenadores se reúnem para discutir avanços do ComSaúde
Divulgação

Representantes do ComSaúde se reuniram
para debater avanços do projeto

rodas de conversas, workshops,
podcasts, entre outras iniciativas.

Durante a reunião, foram dis-
cutidas questões essenciais para o
desenvolvimento do projeto, inclu-
indo a definição das áreas de atu-
ação em campo do ComSaúde.
Além disso, foram compartilhadas
informações sobre a atuação con-
junta do Caphiv e do ComSaúde
com o serviço público municipal.

“Essa colaboração entre os
diferentes setores e profissio-
nais é fundamental para forta-
lecer as ações de prevenção e
promoção da saúde, visando
atender às necessidades da co-
munidade e garantir um impac-
to positivo no enfrentamento das
doenças infectocontagiosas”,
destaca Carolina Angelelli.

TTTTTRADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃO

Varejão Especial de Pescados continua até sexta-feira (29)
Continua hoje (28) e amanhã

(29), o Varejão Especial de Pesca-
dos, tradicional iniciativa da época
de Páscoa, no Varejão Municipal
do Centro, localizado na rua San-
ta Cruz, 1.260, ao lado do Termi-
nal Central de Integração (TCI).

O horário será das 14h às 19h
nesta quinta-feira, 27, e das 6h às
12h na sexta-feira, 29. No sábado,
dia 30/03, o varejão funcionará em
horário normal, das 5h às 12h,
como já ocorre semanalmente.

O primeiro dia de funcio-

namento do Varejão Especial
de Pescados foi nesta quarta-
feira, 27/03, no qual já foi re-
gistrado pela equipe da Sema
um grande número de consu-
midores logo na abertura.

Segundo a diretora do De-
partamento de Abastecimento
da Sema, Eliane Souza, a expec-
tativa para este ano é vender
entre 4 e 5 toneladas de pesca-
dos de água doce e salgada
congelados, como cascudo, cu-
rimbatá, corvinas e também

pescados mais nobres, como pin-
tado, filhote e bacalhau fresco.

Para complementar as com-
pras, o público também tem à dis-
posição a linha completa de produ-
tos, com bancas de frutas nacionais
e importadas, cereais e tubérculos,
citros, bananas, verduras, legumes,
utilidades domésticas, temperos e
condimentos, ovos, frios, laticínios
e aves, pães e doces e a tradicional
praça de alimentação, com pastel,
milho verde e caldo de cana.

HORÁRIOS ESPECIAIS -

Os demais varejões do município
funcionarão normalmente nesta
semana, com exceção de sexta-fei-
ra, 29/03, em que os varejões do
período da tarde serão alterados
para a manhã. São eles: Varejão
do Alvorada (6h às 12h) e Varejão
da Vila Sônia (6h às 11h). Os vare-
jões do bairro Nova Piracicaba e
Jupiá não funcionarão nesta
sexta-feira. A lista completa dos
varejões, horários e locais pode
ser conferida nas redes sociais
da Sema: @sema.piracicaba.
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Dengue e a saúde bucal
Com o período de chuvas proporciona-

das no verão, aumentaram os casos de den-
gue em todo o país. A doença é transmitida
pela fêmea do mosquito Aedes aegypti e,
além dos sintomas como a febre, dores
musculares, dores de cabeça, manchas ver-
melhas na pele e outros, as manifestações
bucais também podem ocorrer em algumas
pessoas infectadas e merecem a devida
atenção, sobretudo se há um comprometi-
mento da ingestão de líquidos e alimentos.

A dengue pode ocasionar a mucosite - in-
flamação da mucosa bucal que resulta em le-

sões dolorosas na boca. Tais lesões podem
deixar a ingestão de água e alimentos descon-
fortável e é preciso uma atenção especial para
que a mucosite não comprometa a hidratação
necessária para a recuperação do doente.

Existe também o sangramento gengi-
val: A dengue pode causar distúrbios na co-
agulação sanguínea, levando a quadros de
sangramentos nas gengivas que podem ou
não estar relacionados a uma gengivite, por
isso, busque uma avaliação detalhada.

Em caso de suspeita, busque auxílio
médico.
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Motoristas de aplicativos se mobilizam contra projeto
Assessoria Parlamentar

Presidente da Câmara expressou apoio à
causa e ressaltou união da comunidade

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba Wagner de Oli-
veira, o Wagnão (Cidadania), rece-
beu, na manhã desta quarta-feira
(27), representantes da Associação
dos Motoristas de Aplicativos de
Piracicaba (AMAP). Na ocasião, foi
entregue um manifesto expressan-
do a “veemente indignação” dos
motoristas de aplicativos em re-
lação ao Projeto de Lei Comple-
mentar (PLP) 12/2024, em tra-
mitação no Congresso Nacional.

Conforme o manifesto, o proje-
to estabelece uma série de disposi-
ções que não apenas desconsideram
as demandas dos motoristas, mas
também aumentam os custos opera-
cionais, “prejudicando tanto os mo-
toristas quanto os usuários dos ser-
viços de transporte por aplicativo”.

A associação dos motoristas
de aplicativos pede apoio para que
o presidente da Câmara e os de-

mais membros do Poder Legisla-
tivo “exerçam sua influência jun-
to aos deputados e senadores”,
incentivando os parlamentares a
avaliar o conteúdo do projeto de
lei complementar 12/2024 e bus-
car alternativas que verdadei-
ramente atendam às necessida-
des e interesses dos motoristas.

O presidente da Câmara ex-
pressou apoio aos motoristas de
aplicativos e destacou a união da
comunidade de Piracicaba nessa
questão. “Nós estamos abraçando
essa causa porque esse pessoal, nes-
se trabalho com o Uber, são moto-
ristas de aplicativos e tem uma lei
federal que está vindo aí, resumin-
do em tudo, só traz prejuízo para
a classe”, afirmou Wagnão.

Participaram da reunião os
motoristas Ronie Motta, Diogo
Fernando Rosa e o presidente da
AMAP, Robson Gomes da Silva.

Em duas reuniões extraordi-
nárias realizadas na sequência, na
manhã desta quarta-feira (27), a
Câmara Municipal de Piracicaba
aprovou, em primeiro e em segun-
do turnos de votação, o projeto de
lei nº 53/2024, de autoria do Po-
der Executivo, que concede a re-
posição inflacionária para o fun-
cionalismo público municipal, es-
tabelecido em índice de 3,79%.

O percentual corrige os sa-
lários da categoria de acordo
com a média da inflação no País
no período entre março de 2023
a fevereiro de 2024. A data-base
da categoria vence em 1º de mar-
ço e os servidores receberão a cor-
reção retroativa ao período.

Na discussão do projeto, o ve-
reador Zezinho Pereira (União
Brasil) ironizou sobre a forma
como os servidores vão gastar
todo esse “volume de dinheiro”.
“É lamentável esse percentual. Pre-
cisamos recuperar o salário do
funcionalismo”, argumentou. O
vereador Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, colocou que o
Poder Executivo está apenas cum-
prindo a lei, concedendo o reajuste
inflacionário e não aumento real.
“Mais um projeto a toque de caixa,
em véspera de feriado, sem discu-
tir com esta Casa. Sempre a alega-
ção é que é de interesse da popula-
ção e dos servidores e quando a
gente sai lá fora não é. Esse per-
centual não é o anseio deles e
nem o que merecem”, avaliou.

O vereador Paulo Campos (Po-
demos) também discutiu a maté-
ria e sugeriu um estudo de impac-
to financeiro para que seja adequa-
do o valor do vale-alimentação do
funcionalismo. A vereadora Rai de
Almeida (PT) destacou que a repo-
sição inflacionária já havia sido
garantida nas negociações da gre-
ve de 2022, mas que as reivindica-
ções do funcionalismo, como au-
mento real e a revisão do valor da
cesta básica não foram atendidas.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) cobrou, entre as demais rei-
vindicações da categoria, também a
implantação do Plano de Carrei-
ras do funcionalismo, em especi-
al dos funcionários da educação.

O líder do governo, Josef Bor-
ges (PP), defendeu que o Poder
Executivo precisa respeitar a re-
gularidade fiscal das contas pú-
blicas. Citou os percentuais apli-
cados ao funcionalismo nos anos
anteriores e que o índice total da
atual administração seria superior
ao concedido por outras gestões.

Na justificativa de voto, o
vereador  Gustavo Pompeo
(Avante) esclareceu que não foi
votado o aumento salarial para
o funcionalismo, mas sim a re-
posição inflacionária. O proje-
to segue agora para ser sancio-
nado pelo Poder Executivo.

FINISA – Durante a 1ª e a
2ª Reuniões Extraordinárias, o Ple-
nário também aprovou, em primei-
ra e em segunda discussões, o pro-
jeto de lei nº 31/2024, de autoria
do Poder Executivo, que promove
alterações no empréstimo contra-
ído pelo município por meio do
Finisa (Financiamento à Infraes-
trutura e ao Saneamento). A ma-
téria altera a Lei Municipal nº
9.923/2023, aprovada em maio
do ano passado, que autorizou o
município a contratar emprésti-
mo no total de R$ 200 milhões.

De acordo com a justificativa
do projeto, houve uma alteração na
garantia de pagamento do emprés-
timo à União, vinculando também
os recursos provenientes do Impos-

to de Circulação de Mercadorias
(ICMS) e Fundo de Participação
dos Municípios (FPM), imposta
pela Secretaria do Tesouro Nacio-
nal. A medida, segundo o Poder
Executivo, vai resultar em uma re-
dução de até 4% na taxa de juros.

A alteração vai incidir sobre
a última parcela de R$ 50 mi-
lhões do financiamento, destina-
dos a investimentos pelo Semae
(Serviço Municipal de Água e
Esgoto). O projeto foi aprovado,
em primeira discussão, por 13 vo-
tos favoráveis e dois contrários.

“Votamos contra, como da
primeira vez, quando foi apro-
vado o empréstimo, tendo em
vista que a Prefeitura tinha re-
cursos em caixa e não havia ne-
cessidade desse empréstimo”,
justificou a vereadora Sílvia
Morales (PV), do Mandato Cole-
tivo A Cidade é Sua, ao fazer de-
claração de voto. Ela também re-
pudiou a forma como têm sido
gastos os recursos, em função de
discordâncias com o projeto de im-
plantação da Ciclovia Riverside.

Já o líder do governo, verea-
dor Josef Borges (PP), disse que o
projeto trata apenas da redução
da taxa de juros, tendo em vista
que o empréstimo já foi aprovado
no ano passado. Disse ainda que
o dinheiro será usado para a im-
plantação de 10 quilômetros de
adutoras e um reservatório de seis
milhões de litros de água para sa-
nar constantes problemas de de-
sabastecimento no município.

INFRAESTRUTURA – A
vereadora Rai de Almeida (PT)
também declarou voto e lamentou
que esse tipo de iniciativa seja
apresentada somente agora. “Pi-
racicaba padece de infraestrutura
em saneamento básico há anos.
Temos esgoto correndo a céu aber-
to, falta d´água, mas não vai ser
no apagar das luzes que vamos
resolver o problema”, avaliou.

O vereador Paulo Campos
(Podemos) também comentou
sobre a crise hídrica sem prece-
dentes e que não é de hoje. Lem-
brou que o Semae tem sido suca-
teado há anos por outras gestões.
“Se não votássemos este projeto,
pode e deve piorar a situação dos
munícipes”, colocou. O vereador
Paulo Camolesi (PDT) destacou
a importância de investimentos
na questão hídrica, tendo em vis-
ta a redução da vazão dos corpos
d´água e a mudança do clima.

Por sua vez, o vereador Zezi-
nho Pereira (União Brasil) falou
sobre as perdas de água após o tra-
tamento em função da precarieda-
de das redes. “Mesmo nos 45 mi-
nutos para o final do jogo, a gente
tem que acreditar que pode melho-
rar”, disse. “O culpado é quem des-
truiu o Semae e sucateou a rede”. O
vereador Valdir Vieira Marques
(PSD), o Paraná, pontuou os inves-
timentos já realizados pela atual ges-
tão na questão do abastecimento.

Já Gustavo Pompeo (Avante),
ao declarar voto, esclareceu que
foi votada apenas a redução da
taxa de juros. “Falta d´água não
é algo novo e não se resolve em
um passe de mágica. Esse recurso
vai atender a população, que pre-
cisa de infraestrutura”, afirmou.
Para o vereador Fabricio Polezi
(PL), a população tem padecido
com a falta d´água e já era de co-
nhecimento geral o sucateamento
do Semae. Em segunda discussão,
na 2ª Reunião Extraordinária,
realizada logo em seguida, o PL
31/2024 foi aprovado por 14 vo-
tos favoráveis e três contrários.
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Alex Madureira recebe visita da
Associação Comercial e Industrial
Representante da ACIBC, Roberto Cho esteve na Alesp e foi recebido pelo
deputado estadual Alex Madureira (PL) e pelo presidente André do Prado

Em pauta sobre relações inter-
nacionais, o deputado Alex Madu-
reira recebeu na tarde de ontem
(26) o representante institucional
da Associação Comercial e Indus-
trial Brasil Coreia do Sul (ACIBC),
Roberto Cho. O encontro foi acom-
panhado do presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp), André do Prado.

“Foi um encontro muito pro-
fícuo, quando então discutimos
as oportunidades de cooperação
entre nosso Estado e a Coreia do
Sul, um dos principais parceiros
comerciais e tecnológicos do Bra-
sil”, afirmou Alex Madureira.

“O Estado de São Paulo e a
Coreia do Sul possuem um enorme
potencial para cooperação mútua.
Ambas as partes estão interessa-
das em ampliar as oportunidades
de colaboração e estamos empe-
nhados em construir as pontes ne-
cessárias para tornar isso possí-
vel”, disse Cho após o encontro. Roberto Cho, André do Prado e Alex Madureira

Aldo Guimarães
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Câmara aprova 3,79%
de reposição salarial

GGGGGINÁSIOINÁSIOINÁSIOINÁSIOINÁSIO

Com 8 mil participantes, Selam abre 14º Jogos Interescolares
A 14ª edição dos Jogos In-

terescolares de Piracicaba foi
aberta oficialmente na noite de
terça-feira (26), nas dependên-
cias do Ginásio Municipal de
Esportes Waldemar Blatkau-
skas. Com organização da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
da Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Moto-

ras), os Jogos Interescolares
contam com a participação de 20
escolas particulares e cerca de
8.000 alunos, que disputam com-
petições em nove modalidades.

A solenidade contou com a
presença dos alunos e de profes-
sores da Rede Particular de En-
sino do município, além de con-
vidados e de autoridades. A se-

cretaria da Selam conduziu a
abertura da cerimônia e desejou
sucesso a todos os participantes
das competições. “E que os alu-
nos e alunas deste 14º Jogos In-
terescolares tenham responsabi-
lidade dentro e fora dos espaços
esportivos”, ressaltou Branca.

A solenidade de abertura tam-
bém contou com a presença do se-

cretário municipal de Transportes
Internos (Semutri), Reinaldo José
Pousa, da coordenadora do Colé-
gio Épico, Carolina Borges Navar-
ro Fernandes, e do coordenador
do Colégio Vivo, Milton Martins.

O juramento do atleta foi con-
duzido pela aluna do sétimo ano
do Colégio Primeiro Porto, Cecília
Marie dos Santos Batista. O ponto
alto da solenidade de abertura, o
acendimento da pira olímpica, foi
realizado pelo técnico da equipe de
damas e atual presidente da APX
(Associação Piracicabana de Xa-
drez), Marco Antonio Ribeiro.

Após a solenidade de aber-
tura da 14ª edição dos Jogos
Interescolares, houve a dispu-
ta das competições de cabo de
guerra por alunos nascidos
nos anos de 2012 e 2013.
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Professora Bebel destaca a
importância do programa
lançado pelo governo Lula
Deputada ressalta que o presidente cumpre promessa feita em
campanha; lançamento aconteceu na última terça (26), com
incentivo financeiro-educacional para ensino médio público

FFFFFEVEREIROEVEREIROEVEREIROEVEREIROEVEREIRO

Brasil gera 306 mil
postos de trabalho

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual pi-
racicabana Professora Bebel (PT)
destacou em suas redes sociais a
importância do lançamento do pro-
grama “Pé de Meia” pelo governo
federal do presidente Lula, na últi-
ma terça-feira, 26 de março. O pro-
grama é de incentivo financeiro-
educacional, na modalidade de
poupança, destinado a promover a
permanência e a conclusão escolar
de estudantes matriculados no en-
sino médio público. “Por meio do
incentivo à permanência escolar, o
programa quer democratizar o
acesso e reduzir a desigualdade
social entre os jovens do ensino
médio, além de promover mais in-
clusão social pela educação, esti-
mulando a mobilidade social.
Acredito na educação e o governo
federal do presidente Lula cum-
pre promessa de campanha e dá
um passo muito importante nesse
processo de incentivar a nossa ju-
ventude a estudar”, destaca Bebel.

O Pé-de-Meia é um programa
criado pela Lei nº 14.818, de 16 de
janeiro de 2024, que oferece incen-
tivo financeiro a estudantes do en-
sino médio de colégios públicos para
estimular a permanência e a con-
clusão dos estudos, além da partici-
pação em exames educacionais na-
cionais e subnacionais. A Caixa Eco-
nômica Federal é a responsável pela
abertura de conta, se for o caso, e
crédito dos benefícios para os indi-
cados pelo Ministério da Educação.

QUEM PODE PARTICI-
PAR - O Programa Pé-de-Meia é
destinado a estudantes de baixa
renda matriculados no ensino mé-
dio da rede pública de ensino, que
atendam aos seguintes critérios:
tenham o mínimo 80% de frequ-
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A deputada estadual Professora Bebel destaca a importância do programa de
incentivo aos jovens estudantes, promessa de campanha que está sendo cumprido

ência escolar; conclusão do ano le-
tivo com aprovação; participação
em exames obrigatórios; idade en-
tre 14 e 24 anos, e pertençam a
famílias inscritas no Cadastro
Único para Programas Sociais do
Governo Federal (CadÚnico).

Porém, não é necessária ins-
crição no programa, os estudan-
tes elegíveis que integrem famíli-
as beneficiárias do Programa Bol-
sa Família têm prioridade na con-
cessão dos incentivos. Estudan-
tes na modalidade EJA entre 19 e
24 anos podem ser contemplados
pelo Programa, sob a condição de
participar do Exame Nacional
para Certificação de Competênci-
as de Jovens e Adultos (Encceja).

De acordo com a deputada
Professora Bebel, no início de cada
ano, o Ministério da Educação pu-
blicará uma portaria com os crité-
rios necessários para participar do
programa. Para participar do Pé-
de-Meia, o estudante não precisa
se inscrever, basta ter CPF, estar
matriculado até abril de 2024 em
uma escola pública cursando o en-
sino médio e fazer parte de uma fa-
mília beneficiária do Programa Bol-
sa Família. Se o estudante cumprir
todos os requisitos e for selecionado
pelo MEC para participar do Pro-
grama, a Caixa Federal abrirá uma
conta digital em nome do estudan-
te, que pode ser acessada pelo App
CAIXA Tem. Caso o estudante já

tenha conta Caixa Federal, não será
necessária abertura de nova conta
para crédito do incentivo, desde que
sejam do tipo Poupança Social Digi-
tal ou Poupança CAIXA Tem, e que
estejam em nome do estudante.

O Pé-de-Meia prevê o paga-
mento de incentivo mensal de R$
200,00 que podem ser sacados em
qualquer momento, mais depósi-
tos de R$ 1.000,00 ao final de
cada ano concluído, que o estu-
dante só pode retirar da poupan-
ça após se formar no ensino mé-
dio. Considerando as dez parcelas
de incentivo, os depósitos anuais e,
ainda, o adicional de R$ 200 pela
participação no Enem, os valores
chegam a R$ 9.200 por aluno.

O Brasil registrou, em feve-
reiro de 2024, uma forte amplia-
ção do mercado formal de traba-
lho em comparação com janeiro.
No segundo mês do ano, foram
gerados 306.111 postos com car-
teira assinada, o que representa
137.608 novos empregos a mais
em relação a janeiro, quando fo-
ram geradas 168.503 vagas.

O resultado de fevereiro é
fruto da diferença entre o total
de 2,24 milhões de pessoas ad-
mitidas e 1,94 milhão de desli-
gamentos em todo o país. Os
dados do Novo Caged foram
apresentados nesta quarta-fei-
ra, 27 de março, pelo ministro
do Trabalho e Emprego, Luiz
Marinho, em entrevista coletiva.

Com os números registrados
em janeiro e fevereiro, o Brasil acu-
mula quase meio milhão de novas
vagas formais de trabalho e chega
a um saldo de 474.614 empregos
gerados. Em relação ao estoque to-
tal de pessoas empregadas do país,
o Brasil registrou em fevereiro
45,99 milhões de postos formais,
um crescimento de 1,04% em rela-
ção a fevereiro do ano passado.

Os indicadores foram positi-
vos em todos os cinco grandes gru-
pamentos de atividades econômi-
cas: serviço, indústria, comércio,
agropecuária e construção. Des-
taque para o setor de Serviços, que
respondeu pela criação de 193 mil
vagas.. Em seguida aparecem a
Indústria (+54,4 mil), a Constru-
ção (+35 mil), o Comércio (+19,7
mil) e a Agropecuária (+3,7 mil).

ESTADOS – São Paulo foi
liderou o ranking das 24 unida-
des da Federação cujos saldos de
empregos formais gerados foi po-
sitivo em fevereiro. O estado re-
gistrou 101.163 novos postos com
carteira assinada, com destaque
para o setor de Serviços, que abriu
67.750 vagas. Minas Gerais, com
35,9 mil, e Paraná, com 33 mil,
completam o trio dos estados com
maior saldo no mês. Fevereiro foi
um mês com queda para os esta-
dos da Paraíba (-9), Maranhão
(-1,2 mil) e Alagoas (-2,8 mil).

ACUMULADO NO ANO
– Quando somados os meses de
janeiro e fevereiro de 2024, qua-

tro dos cinco grandes grupos se-
tores da economia registraram
saldos positivos. O maior cresci-
mento do emprego formal ocor-
reu no setor de Serviços, com
268,9 mil novos postos (56,7%),
com destaque para atividades de
administração pública, defesa, se-
guridade social, educação, saúde
humana e serviços sociais (121.233)
e para as atividades de Informa-
ção, comunicação e atividades fi-
nanceiras, imobiliárias, profissio-
nais e administrativas (93.533).

A Indústria apresentou sal-
do de 120 mil postos de trabalho,
com destaque para a fabricação
de produtos alimentícios (+12,7
mil) e para a fabricação de veícu-
los automotores (+9,9 mil); a
Construção gerou 81,7 mil novos
postos e a Agropecuária fechou o
período com saldo de 25,7 mil.
Apesar da recuperação em feverei-
ro, o setor do Comércio ainda re-
gistra queda no período (-21,8 mil).

Nas unidades da Federação,
o maior saldo foi registrado em
São Paulo, que somou quase
137,5 mil novos postos nos dois
primeiros meses do ano. Santa
Catarina, com saldo de 52,1 mil,
e Paraná (+52 mil) completam
a lista dos três estados que mais
abriram vagas no bimestre.

SALÁRIOS – O salário mé-
dio real de admissão em fevereiro
foi de Rÿ 2.082,79, com uma dimi-
nuição de (- 2,4%) em comparação
com o valor de janeiro (Rÿ
2.133,21). Já em comparação com
o mesmo mês do ano anterior, o
que desconta mudanças decorren-
tes da sazonalidade do mês, o gan-
ho real foi de Rÿ 28,29 (+1,4%).

DADOS POPULACIO-
NAIS – No recorte por caracte-
rísticas populacionais, 159,1 mil
postos gerados em fevereiro fo-
ram ocupados por pessoas do
sexo feminino, enquanto 146,9
mil foram preenchidos por tra-
balhadores do sexo masculino. A
maior geração ocorreu para jo-
vens entre 18 e 24 anos (+137,4
mil postos), sendo o saldo no mês
positivo para pardos, com 230 mil
novas vagas; brancos (+172,8 mil);
pretos (+44,2 mil); amarelos (+5,4
mil) e indígenas (+2,9 mil).

Divulgação

Esalq-LOG é vinculado à Esalq/USP (Escola Superior de Agricultura Luiz de Queiroz da Universidade de SP)
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Esalq-LOG recebe moção pelos 20 anos
Na manhã desta terça-feira

(25), durante o 19ª Seminário
Internacional em Logística Agro-
industrial, o vereador Pedro Ka-
wai (PSDB) homenageou o Esalq-
LOG (Grupo de Pesquisa e Exten-
são em Logística Agroindustrial)
pelos 20 anos de atividades.

O Esalq-LOG é vinculado à
Esalq/USP (Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz da
Universidade de São Paulo). Seus
objetivos são o de desenvolver es-
tudos e pesquisas aplicadas em lo-
gística, visando facilitar negócios,
especialmente no segmento agro-
industrial. Desde o seu surgimen-
to, em 2003, o grupo tem se desta-
cado como uma das principais re-
ferências nesse campo, tanto naci-
onal quanto internacionalmente.

Kawai entregou a moção de
aplausos 246/2023 aos coorde-
nadores do Esalq-LOG, Thiago
Guilherme Péra, Catarina Barbo-
sa Careta e Marina Granato. A
propositura foi aprovada pela
Câmara na reunião ordinária de
14 de dezembro do ano passado.

“A gente sabe a importância
da logística no dia a dia, principal-

mente no agronegócio. O Esalq-
LOG desenvolve, capacita e orienta
as empresas, os produtores e a co-
munidade para terem o melhor
desempenho na área econômica. E
o fato de termos um trabalho assim
sendo desenvolvido há 20 anos é
algo que merece o reconhecimento
da Câmara”, disse o parlamentar.

O grupo atua nas áreas de es-
tudos sensoriais e diagnósticos lo-
gísticos, modelagem matemática de
otimização, avaliação técnica e eco-
nômica de projetos, caracterização
de cadeias logísticas e previsão de
fretes. “O Esalq-LOG tem contribu-
ído também com a sociedade de
Piracicaba, por meio de uma série

de iniciativas. Uma delas é o Mu-
seu de Logística Luiz de Queiroz,
com possibilidades de visitação,
que reúne uma série de equipa-
mentos de transporte e armaze-
nagem, para as pessoas conhece-
rem a realidade do setor de logís-
tica e do transporte de cargas”,
destacou Thiago Guilherme Péra.
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Trevisan questiona cobrança de taxa de esgoto no bairro
O vereador Laércio Trevi-

san Jr. (PL) questiona o Exe-
cutivo sobre a cobrança da
taxa de esgoto de residências
da rua Virginía Pratta Grego-
lim, no bairro São Mateus. Os

moradores que levaram essa
reclamação ao parlamentar
dizem que recebem a cobrança
junto com a conta de água,
sendo que a via “ainda não
tem a rede de esgoto”. A con-

testação é feita por Trevisan
Jr. no requerimento 353/2024,
aprovado na 15ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira
(25). O vereador pergunta se a
Prefeitura tem ciência da co-

brança da taxa de esgoto na
rua, se os moradores que efe-
tuaram o pagamento da taxa
terão o dinheiro devolvido e se
o Executivo tem projeto para
levar a rede de esgoto até a rua.

ASSINE E ANUNCIE:  2105-8555

O Lar dos Velhinhos realizou,
no último dia 24, Assembleia
Geral Ordinária com todos os
associados, diretoria e resi-
dentes. Na oportunidade,
além de prestar contas sobre
o relatório financeiro, incluin-
do o balanço de 2023, pelo
conselho fiscal, a diretoria
executiva apresentou uma sé-
rie de melhoramentos, o pla-
no estratégico e demais me-

didas que vem de encontro a
fornecer aos idosos residen-
tes no Lar mais qualidade de
vida. Foram enfatizadas ações
que estão sendo realizadas vi-
sando um estreitamento de
relações com a comunidade
piracicabana, com os parcei-
ros estratégicos, com a Pre-
feitura, Vigilância Sanitária e
demais colaboradores inter-
nos e externos da instituição.

ASSEMBLEIA GERAL

Fotos: Divulgação

Agência Brasil

No segundo mês de 2024, foram gerados
306.111 postos com carteira assinada no país
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Eixo SP estima 1 milhão
de veículos nas estradas
O tráfego nas estradas terá um aumento gradativo a partir das
14h de quinta-feira, seguindo elevado até por volta das 22h

PPPPPÁSCOAÁSCOAÁSCOAÁSCOAÁSCOA

Thermas Water Park
programa várias atrações

A Eixo SP prevê a movimen-
tação de 1 milhão de veículos pe-
las 12 rodovias administradas
pela Concessionária durante o
feriado de Páscoa, no próximo
fim de semana. Esse volume re-
presenta um aumento em torno
de 15% em comparação com a mo-
vimentação nos dias normais. A
Operação Páscoa terá início à 0h
de quinta-feira (28) e segue até
o meio-dia de segunda (1º).

De acordo com estimativa da
Concessionária, o tráfego nas es-
tradas terá um aumento gradati-
vo a partir das 14h de quinta-feira,
seguindo elevado até por volta das
22h. Na Sexta-feira Santa (29), o
volume de veículos nas estradas
ainda deverá ser alto entre 7h e 11h.
Depois disso, a previsão é de trân-
sito mais tranquilo, voltando a fi-
car carregado somente no domin-
go (31), a partir das 10h, quando
deve crescer o movimento dos veí-
culos, especialmente no sentido
Capital. A estimativa da Concessi-

onária é de que o trânsito perma-
neça intenso até por volta das 21h.

Durante o período da Opera-
ção Páscoa, a Concessionária colo-
cará todo seu efetivo em serviço
para atendimento aos usuários.
Informações sobre as condições do
trânsito serão mostradas nos pai-
néis de mensagens eletrônicas
(PMV’s) instalados ao longo de
todo o trecho. Caso o veículo apre-
sente algum problema ou ocorra
algum imprevisto durante a via-
gem, a Eixo SP mantém à disposi-
ção dos seus usuários o serviço de
guincho, inspeção de tráfego e equi-
pes de resgate para atendimento
pré-hospitalar, entre outros.

Os atendimentos podem ser
solicitados pelo telefone 0800 170
8998 ou por meio do aplicativo da
Eixo SP, disponível em qualquer
ponto dos 1.221 quilômetros de
concessão, graças ao sinal de
Wi-Fi disponibilizado pela Con-
cessionária aos seus usuários.

OBRAS SUSPENSAS -

A estimativa é da Eixo SP para as 12 rodovias
sob concessão entre quinta-feira e a segunda
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Obras de melhorias que causam in-
terferência no tráfego serão sus-
pensas durante o feriado em todas
as rodovias administradas pela

Eixo SP. A suspensão começa a va-
ler a partir de quarta-feira (27) e
segue até segunda (1º). As obras
voltam ao normal na terça-feira.

No feriado de Páscoa, o Ther-
mas Water Park, em São Pedro,
trará uma programação especial
para toda família com diversas
atrações nos dias 29, 30 e 31 de
março. A curtição será através da
oficina de Páscoa para as crian-
ças, recreação infantil, presença
do coelho, caça aos ovos, brinca-
deiras, uma deliciosa bacalhoa-
da do chef com cardápio especial.
Além dessa programação reche-
ada de atrações, será o último
domingo da Espuma Fest, que
acontece na piscina da baleia com
danças, músicas e muita espuma.

Nos três dias de programação
especial, teremos a hidro recreati-
va das 12h às 13h, na piscina da
baleia; a oficina de Páscoa (confei-
teirinho) para as crianças, das 13h
às 15h, na piscina infantil. As ins-
crições serão feitas no local e as
vagas são limitadas. O Axé 40°
Graus agita o público das 13h às
14h30 e das 16h às 17h, no palco
da piscina da baleia; e jogos diver-
tidos, das 14h30 às 16h30, na pis-
cina de ondas. No domingo, dia 31,
ainda teremos a caça aos ovos, das
15h às 16h, na piscina infantil. To-
dos os dias, o coelhinho da Páscoa
estará no parque recepcionando as
crianças com muitas brincadeiras.

Além dessa programação du-
rante o feriado de Páscoa, o par-
que aquático, que fica cerca de 2
horas da capital paulista, ainda
conta com o maior parque infantil
da América Latina; a praia do in-
terior, com a piscina de ondas; qui-
lômetros de toboáguas; e as mais
de 20 atrações para toda a famí-
lia, proporcionando experiências
únicas com águas quentes de até
36ºC e contato com a natureza em
uma paisagem de tirar o fôlego.

Com reconhecimento inter-
nacional, sendo apontado como
o 7º parque mais visitado da
América Latina, e o 4º do Brasil,
pela Themed Entertainment As-
sociation (TEA). Em sua estrutu-
ra, o parque ainda possui restau-
rantes, lanchonetes, sorveteria,
loja de conveniência, locação de
armários, estacionamento, en-
fermaria e segurança aquática,
além de uma área totalmente VIP
com bangalôs para as famílias
que buscam mais privacidade.

INGRESSOS: Kids (01 a 06
anos) a partir de R$ 34,90 e Adul-
to (acima de 12 anos) a partir de
R$ 99,90 disponível no site
www.thermas.com.br , ou 4000-
2998 na Central de Vendas, das
08h às 20h. Programação sujeita
a alteração sem aviso prévio.

Parque Infantil, um dos detalhes especiais
do Thermas Water Park, em São Pedro
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HOSPEDAGEM - Para
quem quer aproveitar ainda mais
a viagem, uma boa opção de hos-
pedagem é o São Pedro Thermas
Resort, que fica ao lado do par-
que aquático. O projeto imobiliá-
rio turístico do Grupo JS Andra-
de e parceiros, têm apartamentos
mobiliados de 42,63 metros qua-
drados cada, com quarto, cozi-
nha, sala e banheiro, além da
área de lazer exclusiva com lobby,
restaurante, atrativos para adul-
tos e crianças, ofurôs, espaço
kids, playground, academia, sau-
nas seca e úmida, SPA, salas de
massagem, hidromassagens, ba-
res, PUB e Trattoria, conveniên-
cia, cinema, salão de jogos, miran-
te e piscina coberta e aquecida.

Outra forma de hospedagem
é nos Chalés do Thermas. Cons-
truídos em estilo suíço, os
chalés são totalmente mobiliados
com camas, armários, televisão,
utensílios para cozinha, frigobar,
micro-ondas e churrasqueiras para
uso individual. São 6 modelos
Luxo e 29 modelos Standard. Na
área de lazer os hóspedes contam
com três piscinas, toboágua, salão
de jogos, playground, quadra de
beach soccer e um restaurante ex-
clusivo para uso da Pousada,
além de diversas atividades com
monitores durante toda estadia.

Ainda no complexo, a Fazen-
dinha do Vô Bráulio atrai crian-
ças e adultos para uma experiên-
cia a parte, permitindo momen-
tos únicos entre pais e filhos inte-
ragirem com a vida no campo e
com animais como avestruz, mi-
nivacas, galinhas, porquinhos,
pavão e muitos outros bichinhos.

A cidade de São Pedro, onde
se localiza o complexo, está den-
tro da microrregião de Piracica-
ba. Conhecida por suas belezas
naturais, está na encosta da Ser-
ra do Itaqueri, sendo visitada por
milhares de aventureiros que
curtem fazer rapel, trilhas de
jipe, voos de asa-delta e parapen-
te, balonismo, off-road e banhos
de cachoeira. Cidades como
Águas de São Pedro, Brotas, Rio
Claro, São Carlos, Limeira e Cam-
pinas estão bem próximas.

SERVIÇO
O Thermas Water Park São
Pedro fica na Rodovia Geral-
do de Barros – SP 304 – Km
189 – Fazenda Limoeiro.
Mais informações pelos nú-
meros 4000-2998 (sem
DDD), (19) 3112-3388, (19)
3181-2111, (19) 3481-0900
ou www.thermas.com.br .

AAAAATENÇÃOTENÇÃOTENÇÃOTENÇÃOTENÇÃO

LBV mobiliza doações para vítimas das chuvas
O município de Petrópolis/

RJ decretou situação de emer-
gência devido ao grande volu-
me de chuva que caiu sobre a
cidade desde a última sexta-fei-
ra, 22 de março. No Estado do
Espírito Santo, dezenas de pes-
soas morreram e milhares estão
desalojadas. As cidades mais
afetadas são Apiacá, Mimoso do
Sul e Bom Jesus do Norte.

Imediatamente, a Legião
da Boa Vontade, por meio de
sua campanha LBV — SOS Ca-
lamidades, abriu postos de ar-

recadação para receber dona-
tivos em auxílio às vítimas
das fortes tempestades.

O QUE DOAR:
— Produtos de limpeza (vas-

soura, rodo, balde, água sanitá-
ria, desinfetante e detergente).

— Produtos  de higiene
pessoal (sabonete, creme den-
tal, escova de dente, papel hi-
giênico e absorvente).

POSTOS DE
ARRECADAÇÃO:
 Centro Comunitário

de Assistência Social da

LBV em Petrópolis/RJ: Rua
Luiz Pelegrini, 128, Cascatinha
– Tel.: (24) 2233-1400.

 Centro Educacional da
LBV no Rio de Janeiro/RJ: Av.
Dom Helder Câmara, 3.059, Del
Castilho – Tel.: (21) 2216-7800.

 Legião da Boa Von-
tade em São Paulo/SP:
Av. Rudge, 763, Bom Retiro
– Tel.: (11) 3225-4500.

 Centro Comunitário
de Assistência Social da
LBV em Cachoeiro de Ita-
pemirim/ES: Rua Teotônio

Souto Machado, 61, Ibitiquara
– Tel.: (28) 3522 4058.

DOAÇÕES FINANCEIRAS
- Chave pix: ajude@lbv.org.br.
Os recursos serão destinados
para esta iniciativa.

SOLIDARIEDADE  - A
LBV se solidariza e ora por to-
das as pessoas e famílias que
passam por esse desafio.

INFORMAÇÕES - Acom-
panhe as ações realizadas pela
LBV acessando www.lbv.org ou
o perfil @LBVBrasil nas redes
sociais (Facebook e Instagram).
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Deputado Marcolino discute
projetos e ações na cidade
Agenda resultou em propostas para a população piracicabana e da RMP; reafirmou
seu apoio à deputada Professora Bebel, como pré-candidata a prefeita de Piracicaba

Emendas impositivas para Pi-
racicaba, análise do orçamento e
dos dados econômicos que confir-
mam o potencial para o desenvol-
vimento da região e apoio aos mo-
vimentos sociais e populares em
defesa do patrimônio histórico e
dos rios Piracicaba e Tietê foram
temas das reuniões e encontros que
o deputado estadual Luiz Claudio
Marcolino (PT/SP) participou na
segunda-feira (25) em Piracicaba.

O dia começou com a visita
do parlamentar à Escola Estadu-
al Professor Doutor João Chiari-
ni, na Vila Fátima. O deputado
Marcolino conversou com os es-
tudantes, professores e, ao lado
da vereadora Rai de Almeida (PT)
explicou o trabalho parlamentar
às crianças e adolescentes e anun-
ciou o envio de emenda impositi-
va de R$ 200 mil para a unidade.

A proposta de indicação da
emenda veio por meio da vereado-
ra, que tomou conhecimento do
projeto de cidadania desenvolvido
pelos estudantes com apoio dos
professores Ruan Munhoz e Emí-
lia Notalgiacomo, da diretora Gia-
ne da Silva e do dirigente regional
de Ensino, Fábio Negreiros, que
também participou do evento.
“Foram os alunos que avaliaram
os problemas da escola e identi-
ficaram as melhorias necessári-
as. Como parlamentar, é gratifi-
cante poder atender um pedido
como esse, que faz parte de um
trabalho pedagógico na forma-
ção desses estudantes”, afirmou.

No Ministério Público, o de-
putado se reuniu com o promo-
tor de Justiça Ivan Carneiro, do
Grupo de Atuação Especial de

Proteção ao Meio Ambiente (Nú-
cleo PCJ Piracicaba) para tratar
do desassoreamento e despolui-
ção do rio Piracicaba e o impacto
do manancial do rio Tietê, que
também está com problemas com
excesso de plantas aquáticas. A
ideia é trocar experiências e me-
didas adotadas em ambas as re-
giões em defesa dos mananciais.

PATRIMÔNIO HISTÓRI-
CO -  O deputado Luiz Claudio
Marcolino vai promover na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp) uma audiência pú-
blica em defesa da Fábrica Boyes.
Em Piracicaba, o parlamentar es-
teve reunido com o Movimento
Salve a Boyes, formado por repre-
sentantes da sociedade civil, a ve-
readora Rai e a vereadora Silvia
Morales do Mandato Coletivo A
Cidade é Sua (PV) com os co-verea-
dores Pablo Carajol e Jhoão Scarpa.

O Condephaat (Conselho de
Defesa do Patrimônio Histórico,
Arqueológico, Artístico e Turís-

Dentre os locais visitados pelo deputado está a antiga Fábrica da Boyes

Assessoria Parlamentar

tico do Estado de São Paulo) deu
parecer contrário ao projeto imo-
biliário que significa na demoli-
ção de seis dos 13 prédios da an-
tiga fábrica, que está desativada
e que é histórica para o Estado
de São Paulo e do desenvolvi-
mento industrial paulista.

O deputado visitou o local
e deixou seu apoio ao movimen-
to para contribuir para que se
transforme em um espaço de
uso da população de Piracica-
ba e da região, nos moldes do
que aconteceu com o Engenho
Central, como uma sugestão.

ORÇAMENTO ESTADU-
AL - a Câmara Municipal de Pira-
cicaba, o deputado Luiz Claudio
Marcolino participou da reunião
ordinária dos vereadores, falou
sobre a importância deles acom-
panharem as audiências públicas
que a Alesp está promovendo em
todas as regiões do Estado para
discutir o Orçamento Estadual e
apresentou estudos sobre o impac-

to das desonerações fiscais que im-
pactam as receitas municipais.

De acordo com dados apu-
rados pelo deputado, a cidade
pode deixar de receber cerca de
R$ 500 milhões em três anos por
causa das desonerações autori-
zadas pelo Governo do Estado no
ICMS e no IPVA. Algumas delas
favorecem setores econômicos,
mas falta transparência na divul-
gação e fiscalização desse benefí-
cio em relação a efetiva contri-
buição para a sociedade, porque
o impacto para a receita dos mu-
nicípios é significativo. No caso
de Piracicaba, chega a ser 8% do
orçamento, alertou o deputado.

Marcolino também partici-
pou de entrevistas na imprensa
piracicabana, nos jornais impres-
sos A Tribuna Piracicabana, Ga-
zeta de Piracicaba e Jornal de Pi-
racicaba. Participou ao vivo do
programa Comentaristas da Rá-
dio Educadora e foi entrevistado
pelo portal Canal de Piracicaba.

Nessa edição do Saúde Nota 10, participam cinco
escolas, com nove professores e 260 alunos

Divulgação
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Mirante lança o ‘Saúde Nota
10’ com capacitação para
professores da rede municipal

A área de Responsabilidade
Social da Mirante lançou, na últi-
ma semana, o Projeto Saúde Nota
10, durante capacitação para pro-
fessores do Ensino Fundamental
da Rede Municipal de Ensino. O
projeto que acontece nas unidades
da Aegea Saneamento - da qual a
Mirante faz parte - desenvolve, jun-
to com professores do ensino fun-
damental, uma série de atividades
educativas com informações sobre
meio ambiente, água e saneamen-
to, direitos fundamentais para a
garantia da saúde da população.

Nessa edição do Saúde Nota
10, participam cinco escolas, com
nove professores e 260 alunos. “O
programa tem início com uma pa-
lestra sobre saneamento básico,
ministrada pela equipe de Res-
ponsabilidade Social da concessi-
onária em cada unidade de ensi-
no”, explica a coordenadora de
Responsabilidade Social da Mi-
rante, Andréia Ferreira. Na eta-
pa seguinte, já sob a liderança de
professores, os alunos desenvol-
vem projetos que relacionem sa-
neamento básico e preservação do
meio ambiente. Os trabalhos têm

linguagens diversas: pode ser
desenvolvido como peça de tea-
tro, pesquisa na comunidade,
maquete, mutirão, entre outros.

A ideia é que os alunos te-
nham aprendizagens construti-
vas ao longo do programa que
sirvam de incentivo para identi-
ficarem pontos de melhorias em
suas escolas e bairros, reforçan-
do, por meio de um projeto de
mobilização, os cuidados ambien-
tais e o papel de cada cidadão.

Esta é uma forma de aproxi-
mar a concessionária do dia a dia
das comunidades onde atua, pro-
movendo encontros, colhendo idei-
as, incentivando parcerias e noções
de responsabilidade – com o eu
presente, o eu futuro, e o eu coleti-
vo. Ao fim do programa, um pro-
fessor e sua turma são premiados
após avaliação da equipe respon-
sável por cada unidade da holding.

O projeto está sendo desen-
volvido nas seguintes escolas de
Piracicaba: E.M. José Antonio de
Souza, E.M. Professor Taufic Du-
mit, E.M. Prof. Adolfo Basile, Pro-
fa Ida Francez Lombardi e EM
Francisco de Almeida Kronka.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Cida-
de é Sua, mostrou preocupação com
a proposta da administração mu-
nicipal para a remodelação viária
no entorno da Rua do Porto. A
parlamentar, que é autora de re-
querimento ao Executivo com ques-
tionamentos sobre o plano, chamou
a atenção para o risco de supres-
são de dezenas de árvores no local.

“No dia 16 [de abril a Prefeitu-
ra] abre a licitação e tem, sim, [pre-
vista] a derrubada de árvores. Nos-
sa Rua do Porto é o nosso ouro.
[Derrubar] Duzentas e tantas ár-
vores não é brincadeira”, comen-
tou a vereadora, sobre o impacto
que uma possível intervenção na
área gerará sobre o meio ambiente.

Ainda na tribuna, durante a
15ª Reunião Ordinária, nesta se-
gunda-feira (25), Silvia Morales

destacou o Dia Mundial da Água,
celebrado na sexta-feira (22). “Co-
memoramos, mas temos de refle-
tir: 32 milhões de brasileiros não
têm acesso ao abastecimento de
água e 90 milhões não têm acesso à
rede coletora de esgoto. Temos de
pensar em diversos projetos relati-
vos à questão da água, à questão
ambiental, à ecologia”, defendeu.

A vereadora destacou que seu
mandato promoveu debate sobre o
tema, na Câmara, no último dia 18,
e tem apresentado proposituras
relacionadas ao desenvolvimento
sustentável, como os projetos de lei
5/2024, sobre o Código Florestal
Municipal, e 17/2024, que trata da
energia solar fotovoltaica, além de
ter realizado reunião pública que
discutiu o IPTU Verde, cujo proje-
to de lei para implementação em
Piracicaba “está sendo desenhado”.
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Silvia Morales mostra preocupação
com derrubada de árvores na região
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"Godzilla e Kong", "Instinto Materno" e comédia nacional
Fotos: Divulgação

O elenco da comédia nacional Dois é Demais em Orlando promete
muita diversão e trapalhadas nos parques de diversão da Universal

Na sequência de Godzilla x Kong, de 2021, os dois inimigos precisam
unir forças para uma batalha contra uma ameaça escondida

A superprodução "Godzilla e
Kong - O Novo Império", sequên-
cia do filme de grande sucesso de
2021, estreia em nossas telonas ao
lado do drama psicológico "Instin-
to Materno" e da comédia nacio-
nal "Dois é Demais em Orlando".

"GODZILLA E KONG - O
NOVO IMPÉRIO" (Godzilla x
Kong - The New Empire) é a conti-
nuação do filme de 2021 "Godzilla
vs. Kong", com o diretor Adam
Wingard retornando à direção.

Depois de terem se encontra-
do no filme anterior como inimi-
gos, agora o poderoso Kong e o
temível Godzilla precisam se unir
contra uma ameaça mortal  que
emerge de algum lugar da Terra
que, além de ameaçar sua pró-
pria existência, também coloca em
perigo toda a humanidade. Ca-
berá aos dois Titãs -- e a um pu-
nhado de humanos -- deter esta
nova força  antagonista, seja um
novo Titã, um sinal misterioso ou
um grupo de macacos gigantes
antagônicos. Além disso,  mais
sobre as origens da Terra Oca,
dos Grandes Macacos e dos pró-
prios Titãs serão reveladas. No
elenco, Rebecca Hall, Brian Tyree
Henry e  Kaylee Hottle  repetem
seus papéis  do filme anterior, cer-
cados por um novo elenco, com
Dan Stevens, Alex Ferns, a chi-
nesa Fala Chen e  Rachel House.

Vale lembrar aos fãs que este é
o 38º filme da franquia Godzilla, ,
monstro criado no cinema japonês
e que apareceu pela primeira vez
em 1954 no filme "Godzilla", de Ishi-
ro Honda. E é também o 13º filme
da franquia do macaco gigante
King Kong, que apareceu pela pri-
meira vez no clássico americano de
1933 "King Kong", de Merian C.
Cooper e Ernest  B. Schoedsack.

"INSTINTO MATERNO"
(Mothers´Instinct) é um suspense
psicológico e um remake do filme
belga de 2018 "Duelles", que por
sua vez é uma adaptação do ro-
mance de 2012 "Derrière la Hai-
ne", de Bárbara Abel. É o primeiro
filme dirigido pelo diretor de foto-
grafia francês Benoit  Delhomme.

A história é ambientada nos
anos 1960 e acompanha a vida apa-
rentemente perfeita de Céline (Anne
Hathaway) e Alice (Jessica Chas-
tain), que são vizinhas,  melhores
amigas que vivem no subúrbio com
seus maridos bem sucedidos. As
duas são mães de dois meninos da
mesma idade. No entanto, por trás
das aparências perfeitas, há segre-
dos escondidos e a relação entre
elas é abalada profundamente por
um acontecimento trágico e repen-
tino: o filho de Céline morre em uma
circunstância que faz surgir uma
série de conflitos e desconfiança en-
tre elas.  À medida que a culpa toma
conta das famílias, a linha entre a
maternidade e a obsessão se tor-
na tênue, revelando o lado mais
sombrio do instinto materno.

O filme  recebeu algumas críti-
cas positivas da imprensa ameri-
cana. O crítico Pablo De Vita escre-
veu: "{A medida que a história
avança do drama ao suspense, a
interação entre opostos manterá o
interesse e a tensão nesta história
que se torna diáfana e inquietante
graças às duas atrizes protagonis-
tas".  Outro crítico destacou  as
"imagens impressionantes e o de-
sign de produção de alto nível".

"DOIS É DEMAIS EM OR-
LANDO" é mais uma comédia na-
cional que chega ao cinema, esta
dirigida  por  Rodrigo Van Der Put,
de quem nunca vimos outro filme
por aqui. Conta as aventuras de
João (Eduardo Sterblitch), um ho-
mem com alma de criança que vê
seu sonho de infância -- conhecer
os parques de diversão da Univer-
sal em Orlando -- virar do avesso
quando descobre que vai ter que
dividir a aventura dos sonhos com
com um acompanhante indeseja-
do: Cacá (Pedro Burgarelli), , um
menino de 11 anos, muito maduro e
nada aventureiro. Ele é filho da chefe
de João que, por medo de perder o
emprego, se vê obrigado a colocar o
garoto no seu  voo para Orlando. O
resultado é uma gostosa diversão
para toda a família. A comédia foi
rodada nos parques da Univer-
sal, na Flórida, Estados Unidos.

Em Instinto Materno, a amizade de duas melhores amigas, com Anne
Hathaway e Jessica Chastain, se  deteriora após um trágico acidente
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Gilmar Rotta acolhe pedido de
moradores do Glebas Taquaral

O vereador Gilmar Rotta (PP)
visitou o bairro Glebas Taquaral na
manhã desta terça-feira (26), aten-
dendo ao pedido dos moradores
em relação à condição crítica da
Estrada RPD-010. Os moradores
expressaram preocupação com a
segurança devido aos buracos na
via, causados pelas chuvas recen-
tes e que resultaram em um aci-
dente de carro na noite anterior.

Apesar dos moradores te-
rem solicitado, por meio do SIP

(Serviço de Informação à Popu-
lação) 156 da Prefeitura de Pi-
racicaba, a realização de repa-
ros urgentes, até o momento,
não houve resposta. O parla-
mentar ouviu as demandas dos
moradores e se comprometeu a
encaminhar a questão às auto-
ridades competentes. Ele ressal-
tou a importância da manuten-
ção adequada das vias públicas
para garantir a segurança e a
mobilidade dos cidadãos.

Gilmar Rotta (PP) recebeu demanda dos moradores
para que seja realizada manutenção na Estrada RPD-010

Assessoria Parlamentar
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km da

cidade, nascente, córrego, luz, vista para a
serra. Registrado R$ 320 mil.

Luiz (11) 9999-88701.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 03/2024
Comunicamos que está aberta a licitação da CONCORRÊNCIA PÚBLICA nº 03/2024, Pro-
cesso: 205/2024, que tem por objeto a contratação de empresa para realização de REVI-
SÃO DO PLANO MUNICIPAL DE SANEAMENTO BÁSICO DE SÃO PEDRO.  As propos-
tas serão acolhidas com início no dia 01/04/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do
dia 17/04/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia
17/04/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado
em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br.
São Pedro, 27 de março de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

MENINO JOÃO LUCCA SILVA
faleceu anteontem, na cidade
de Ribeirão Preto/SP, filho do Sr.
Ariel Jackson da Silva e da Sra.
Keila Marian de Oliveira Silva.
Deixa demais familiares. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, às 16h00 no Cemitério
Municipal da cidade de Rafard/
SP. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOAQUIM FERREIRA DE
CAMARGO FILHO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 56
anos, filho dos finados Sr. Joa-
quim Ferreira de Camargo e da
Sra. Isaura Nunes Ferreira de
Camargo; deixa as filhas: Miche-

le Elisabete Camargo Quadra-
do, casada com o Sr. Gabriel
Henrique Quadrado; Nadia Fer-
nanda Ferreira Camargo e Jac-
queline Cristina Ferreira Ca-
margo. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. O velório
ocorrerá hoje das 08h00 às
15h45 na sala “Safira” do Veló-
rio do Crematório Memorial

Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 16h00
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TERESINHA PROSPERO
MARTINS DE ARRUDA faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 79 anos de idade e
era casada com o Sr. Benedicto
Martins de Arruda. Era filha do
Sr. Luiz Prospero e da Sra. Luiza
Bortolotti Prospero, falecidos.
Deixa os filhos: Agnaldo casado
com Silvia, Sandra casada com
Renato, Reginaldo, Danilo casa-
do com Aline. Deixa ainda netos,
bisneta, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem às 15:00 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal de Vila Rezende –
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA THERESA SILVERIO
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 93 anos de idade
e era viúva do Sr. José Vicente
Silverio. Era filha do Sr. Alvino Ale-
xandrino de Sousa e da Sra.
Maria Victoria de Souza, faleci-
dos. Deixa os filhos: Suely Silve-
rio; Davi Silverio casado com Le-
nise Aguiar Lemos Silverio; Arnal-
do Silverio; Marcelo Silverio ca-
sado com Mirela Galesi Silverio;
Alexandre Silverio. Deixa ainda
netos, demais parentes e
amigos.   O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 horas,

saindo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade – Sala 02, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IDALINA AMELIA RICETTO
GOZZER faleceu ontem na cida-
de de Saltinho, aos 87 anos de
idade e era viúva do Sr. Laerte
Gozzer. Era filha do Sr. Pascho-
al Ricetto e da Sra. Maria Annun-
ciata Pantaroto, falecidos. Dei-
xa os filhos: Jose Nivaldo Go-
zzer casado com Ana Maria Si-
queira Gozzer, Antonio Cesar
Gozzer casado com Alessandra
Tereza Arioso Gozzer, Maria Apa-
recida Gozzer Bianchim casa-
da com Antonio Alberto Bian-
chim, Maria Marlene Gozzer Vi-
anna casada com Antonio Ma-
zzero. Deixa ainda netos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Saltinho, seguindo para o
Cemitério Municipal de Salti-
nho. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUANA DADAM DOLLEVE-
DO faleceu no dia 25 pp, na ci-
dade de Piracicaba, aos 39
anos de idade e era viúva do Sr.
Luis Gustavo Dollevedo.  Era fi-

lha do Sr. Luiz Antônio Dadam,
falecido e da Sra. Madalena Inês
Granziol Dadam. Deixa ainda
demais familiares e amigos. O
seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de
Rio das Pedras onde será vela-
da das 10h as 16h onde em se-
guida seu corpo foi transladado
para o Memorial Metropolitano
de Piracicaba onde ocorreu a
cerimônia de homenagens pós-
tumas.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ALBERTINA VIEIRA DA SIL-
VA faleceu no dia 21 pp, na ci-
dade de Rio das Pedras, con-
tava 76 anos e era casada com
Sr. Roque Rodrigues das Silva.

Era filha dos finados Sr. Sebas-
tião Vieira da Silva e da Sra. Cris-
tina Prudente da Silva. Deixa os
filhos: Adriana Rodrigues da Sil-
va Contessa casada com Clo-
vis Ap. de Jesus Contessa e
Adilson Aparecido Rodrigues
casado com Cleide Rodrigues
da Silva. Deixa ainda netos, de-
mais parentes e amigos. Seu
sepultamento foi realizado no
dia 22 pp as 13:30, saindo a
urna mortuária do Velório do
Cemitério Municipal da cidade
de Rio das Pedras/SP, seguin-
do para o Cemitério Municipal
da mesma localidade, onde foi
inumada em jazigo da família.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Câmara realiza 7ª sessão ordinária em 2024
Durante o Expediente foi apresentado Projeto de Lei 6/2024, do vereador Edison Marconato

A Cãmara Municipal de Rio
das Pedra realizou nesta última
segunda-feira no Auditório Ve-
reador José Valdir Defavari, sua
7ª sessão ordinária do ano Le-
gislativo com a presença de to-
dos os vereadores da Casa.

Durante o Expediente foi
apresentado Projeto de Lei do Le-
gislativo de Nº 06/2024 de auto-
ria do vereador Edison Marcona-
to, que Dispõe sobre o procedi-
mento para a instalação de in-
fraestrutura de suporte para Es-
tação Transmissora de Radioco-
municação - ETR autorizada pela
Agência Nacional de Telecomuni-

cações - ANATEL, nos termos
da legislação federal vigente.

Também foram inseridas seis
Indicações e/ou sugestões de servi-
ços para a Prefeitura pelos vereado-
res e três Moções de Pesar. As Mo-
ções de Pesar foram pelo falecimen-
to de Aparecida Solange Schiavon
Viana, Marcia Maria Banchi Goba-
to e Luana Dadam Dollevedo.

Utilizaram a Tribuna os ve-
readores Vanessa Botam, que dis-
correu sobre a urgência de aten-
dimento a um munícipe e também
suas Moções de Pesar e o verea-
dor Professor Geraldo, que co-
mentou suas Indicações da sessão. Sessão ordinária da Câmara aconteceu na última segunda-feira

Divulgação
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Equipes reforçam combate a dengue
Rio das Pedras segue sendo

uma das cidades com o menor nú-
mero de casos de dengue na região.
Isso se deve em grande parte aos
esforços coletivos de vários setores
da Prefeitura em manter a cidade
livre de pontos de acúmulo de água
e proliferação do mosquito transmis-
sor. Nas últimas semanas vários bair-
ros passaram por mutirões de fis-
calização, limpeza e informação.

Casas com acúmulo de lixos
foram limpas de maneira compul-
sória pela prefeitura unindo esfor-
ços da Secretaria de saúde, vigi-
lância sanitária, secretaria de
obras e funcionários da garagem.

E nesta semana todo este es-
forço ganhou ainda o apoio das
equipes da SUCEN que fizeram
vistorias e fiscalização no bairro
Bela Vista nos dias 26, 27 e 28 de
março. Porém mesmo com toda a
divulgação que existe a décadas
na mídia sobre os hábitos para
evitar a proliferação dos mosqui-
tos, muitas casas ainda são pe-
gas com recipientes, pneus, pisci-
nas sem tratamento e outros. Nas últimas semanas vários bairros passaram por mutirões
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O secretário de Educação,
Daniel Gonçalves, visi tou
nesta semana a cidade de
Caieiras para conhecer a
empresa que está produzin-
do os uniformes escolares
para os alunos de Rio das
Pedras. A visita teve como in-
tuito acompanhar a confec-
ção dos uniformes e garantir
que a entrega de todos os
itens seja no prazo e nas

quant idades combinados.
“Até a primeira quinzena de
abril, todos os alunos já re-
ceberão os uniformes com-
pletos incluindo agasalhos
para as temperaturas meno-
res do outono e inverno que
se iniciam em breve”, disse.
A mesma empresa vai forne-
cer os kits escolares, com
previsão de entrega para pri-
meira semana de abril.

NOVOS UNIFORMES
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Divulgação Divulgação

Os alunos da Escola Maria
Aparecida de Aguiar  De-
gaspari, juntamente com a
d i re tora  Danie la  Adr iana
Osti ,  visi taram as depen-
dências da Câmara Muni-
cipal de Rio das Pedras na
manhã de terça-feira (26).
No Plenário Vereador José
Valdir Defavari foram recep-
cionados pelos vereadores

Bé Cecote (presidente da
Casa), Jeandre Deive Ron-
cato (Nabuco) e Joaquim
Afonso.  Após receberem
explicações iniciais sobre
a atuação da Câmara, as
c r ianças  puderam fazer
perguntas aos vereadores
presentes e depois visita-
ram todos os departamen-
tos da Câmara Municipal.

VISITA
Uma das lembranças mais
gostosas que as pessoas
têm é a de pintar orelhinhas
de coelho em papel, recortar,
pintar o rosto e sair da escola
com um Ovo de Páscoa! E isso
foi o que aconteceu nesta se-
mana para todos os alunos da
rede municipal de Rio das Pe-
dras. A Prefeitura comprou
mais de cinco mil ovos para

serem entregues aos alunos
das creches até o 9o ano do
Ensino Fundamental em todas
as escolas municipais. Houve
a preocupação de comprar
ovos sem lactose, sem açúcar
e até mesmo sem cacau para
que todas as crianças pudes-
sem ter sua páscoa mais ale-
gre e respeitando as condi-
ções de saúde de cada um.

OVOS DE PÁSCOA
A Prefeitura recebeu centenas
de candidatos a vagas ofere-
cidas para empresas da cida-
de. Na segunda-feira, o Gru-
po Farias realizou entrevistas
para mais de 30 funções dife-
rentes. Na terça-feira foi a vez
da Tectextil, empresa que está
prestes a iniciar as atividades
da nova unidade em Rio das
Pedras e também vai oferecer

dezenas de vagas diferentes.
E na quarta foi a vez da em-
presa Executiva selecionar
candidatos para diversas va-
gas. Todas as ações tiveram
apoio da prefeitura que divul-
gou as vagas, forneceu estru-
tura física de sala, cadeiras e
mesas, apoio de pessoal e
tudo mais para facilitar o aces-
so da população ao emprego.

VAGAS DE EMPREGOS
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